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RESOCONTO  RIUNIONI 
Annata 2007 / 2008 

 
Rubrica bi‐mensile a cura del Rotary Club di Cento 
Hanno collaborato 
Paolo Martinelli     : controllo dei testi e approvazioni 
Corrado Martelli  : scrittura dei testi 
Claudio Sabatini  : ideazione, foto, didascalie, grafica, 
Claudio Sabatini  : composizione, montaggio e stampa 

Roberto Resta       : foto riunioni n° 15 e 23 
Alessio Cremonini       : foto riunioni n° 15 e 23 

 
Idata:  
I5 Luglio 2007   ‐   riunione  n° 1 
ILocalità:   
IChiesa del Rosario (Cento) 
IArgomento:   

ISS Messa di apertura anno rotariano 
I 
IPresenti totali:   n° 43 
Isoci:     n° 21 

Iconsorti:   n° 11 

IOspiti:    n° 11 

 
L’annata rotariana si è aperta con  la S. Messa 
alla  Chiesa  del  Rosario,  celebrata  da  Mons. 
Baviera  ed  officiata  dai  Confratelli  della 
Confraternita  del  S.S.  Rosario.  Durante 
l’Omelia  Monsignore  ha  evidenziato 
l’importanza, non solo simbolica, di  iniziare  la 
nostra  annata  nel  segno  di  Cristo  ed  ha 
auspicato  che  questa  possa  diventare  una 
ricorrenza  che  si  ripeta anche nelle prossime 
annate. Terminata  la Santa Messa  si è  svolta 
una breve visita nei locali destinati a diventare 
“Sede  museale  della  Confraternita  del  S.S. 
Rosario", poi trasferimento nella Sala del Coro 
dove  il  Presidente  Martinelli  ha  illustrato  il 
progetto del Club di recupero dei  locali per  la 
sede museale, che verrebbe poi allestita dalla 
Confraternita  che  dispone  di  numerosissime 
reliquie,  cimeli  e  paramenti  sacri.  Mons. 
Baviera ha poi raccontato alcuni episodi della 
vita  della  Confraternita  che,  sorta  nel  1577, 
venne  sciolta  nel  periodo  napoleonico  e  fu 
ripristinata nel 1964 dal nostro socio Maestro 
Riguzzi, che ne divenne Priore. La riunione si è 
conclusa  nella  Sala  del  Coro,  con  una 
piacevole  cena  a  buffet,  presenti  alcuni 
Confratelli della Confraternita del S.S. Rosario. 

I data:  
I12 Luglio 2007   ‐   riunione  n° 2 
ILocalità:   
IGolf Club Augusto Fava (Cento) 
IArgomento:   

IInterclub con Golf Club 
I 
IPresenti totali:   n° 82 
Isoci:     n° 37 

Iconsorti:   n° 29 

IOspiti:    n° 16 

 
In  una  piacevolissima  serata  estiva,  nella 
splendida  cornice  del  Golf  Club  di  Cento,  il 
Presidente ha  ricevuto  la  “Pallina da  golf”  in 
argento  con  stemma  del  Rotary  che  il  socio 
Augusto Fava (ricordato come grande golfista, 
grande  imprenditore  e  grande  rotariano)  nel 
1982 donò, in segno bene augurale per l’inizio 
dell’annata, al Club. 

 

 
I due Presidenti: Monari e Martinelli 

 

Il  Presidente  del  Golf  Club  Giuliano Monari, 
con  la  gentile  consorte Monica,  hanno  fatto 
gli onori di  casa ed al  resto ha provveduto  il 
Comitato Consorti, con una cena abbondante 
ed apprezzata. 
Il  ricavato  della  cena  è  stato  destinato  dalle 
consorti  al  programma  POLIO  PLUS,  che  il 
Presidente  Martinelli  ha  illustrato  a  fine 
serata: nel 1986  il Rotary  International decise 
di  vaccinare  tutti  i  bambini  del  mondo  e 
quindi  eradicare  la  poliomielite  entro  il 
centenario  del  R.I.  che  è  stato  celebrato  nel 
2005. 
Purtroppo,  a  causa  di  guerre  ed  ignoranza 
dovuta a motivi religiosi e tribali, non è stato 
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possibile  raggiungere  l’obiettivo  prefissato 
che però  resta a portata di mano  in   quanto 
solo  in  4  paesi  al  mondo  (Nigeria,  India, 
Pakistan  ed  Afghanistan)  ci  sono  ancora 
focolai della malattia. 
 

 
Un po’ di relax a fine serata 

Ci sono ottime prospettive che  la poliomielite 
possa  essere  completamente  debellata  nel 
mondo  entro  pochi  anni  e  quindi  è  stato 
ricordato che ogni  rotariano e consorte, ogni 
club  ed  ogni  distretto  possono  essere  parte 
attiva  del  progetto  di  eradicazione  della 
poliomielite  nel  mondo  donando  un 
contributo,  come  ha  fatto  il  Comitato 
Consorti,  che  sarà  impegnato 
immediatamente nelle zone di bisogno. 
 

 
Omaggio floreale alla Signora Monica da parte del Club  

Solamente al completamento di tale progetto 
potremo guardare con soddisfazione al regalo 
che  il  Rotary  avrà  fatto  ad  ogni  madre:  un 
mondo  libero  dalla  poliomielite  per  ogni 
bambino della terra. 
 
 
 

I data: 
I20 Luglio 2007   ‐   riunione  n° 3 
ILocalità:   
IVilla Chiarelli (Renazzo) 
IArgomento:   

IFiera delle Pere e consegna Premio Renazzo 
I 
IPresenti totali:   n° 72 
Isoci:     n° 22 

Iconsorti:   n° 10 

IOspiti:    n° 40 

 
La  manifestazione  è  iniziata  nella  Piazza 
Ferruccio  Lamborghini,  con  i discorsi ufficiali, 
incentrati  in  particolare  sull’ipotesi  di 
gemellaggio  con  il  Comune  di  Traversatolo 
(Parma)  e  l’accoppiata  pere  e  parmigiano 
reggiano,  per  proseguire  con  il  taglio  del 
nastro della 31° Fiera delle Pere da parte del 
Sindaco di Cento. 
 

 
Il tavolo della Presidenza 

Successivamente  c’è  stato  il  trasferimento  a 
Villa Chiarelli dove, nello stupendo giardino, è 
stata  servita  la  cena  dal  Comitato 
Organizzatore della  Fiera,  tutta  incentrata  su 
piatti  con  la pera protagonista,  ad  eccezione 
della  tradizionale  porchetta  offerta  dal  socio 
Carlo  Malaguti,  che  ha  rinnovato  l’usanza 
ultraventennale  iniziata  dal  padre,  Prof. 
Leonardo, Socio Fondatore del Club. 
Alla  parte  conviviale  hanno  partecipato 
importanti  ospiti  tra  cui:  Presidente  della 
Provincia di Ferrara Dall’Acqua, Sindaco Tuzet 
e  Vicesindaco  Alberti  del  Comune  di  Cento, 
Presidente  del  Consiglio  Comunale  Iotti  con 
alcuni  Assessori  Comunali,  Assessore  alle 
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attività  produttive  del  Comune  di 
Traversatolo,  Presidente  del  Comitato 
Organizzatore  della  Fiera Don  Ivo  Cevenini  e 
numerose autorità locali. 
Durante  la  cena  il  Presidente  Martinelli  ha 
consegnato  la targa del Premio Renazzo 2007 
alla Società Sportiva Stella Alpina, per  i primi 
100  anni  di  valido  riferimento  nel  nostro 
territorio  per  l’avviamento  allo  sport  e  la 
formazione delle giovani generazioni. 
 

 
Paolo Martinelli premia Davide Balboni 

Il Presidente della  Società Davide Balboni ha 
illustrato  le  finalità  inalterate  della  Stella 
Alpina, dopo  i primi 100 anni di vita, che non 
si  limitano  alle  vittorie  nelle  gare  ciclistiche 
ma  privilegiano  l’impegno  sociale  e 
l’attenzione  alla  crescita  ed  alla  formazione 
giovanile. 
 
 
I data: 
I26 Luglio 2007   ‐   riunione  n° 4 
ILocalità:  
IHotel Europa (Cento) 
IArgomento:   

IProgrammi e progetti dell’annata 
I 
IPresenti totali:   n° 15 
Isoci:     n° 15 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 00 
 
Durante  la  riunione  non  conviviale,  riservata 
solo  ai  soci,  il  Presidente  Martinelli  ha 
ricordato il motto dell’annata “Rotary shares” 
cioè il Rotary è condivisione, ed in particolare 

tale  condivisione  è  auspicabile  possa  essere 
con le famiglie, coinvolgendo sempre di più le 
consorti  e  quando  le  riunioni  lo 
consentiranno,  i  figli;  a  tal  fine  saranno 
organizzate  alcune  riunioni,  anche  senza 
relatori, presso alcuni soci  (Benvenuti, Giorgi, 
Bergonzini, Gavioli, Sabatini, Garimberti). 
 

 
Il Presidente Martinelli illustra i programmi 

Come  nelle  annate  precedenti  saranno 
organizzati  il  Premio  Renazzo  (già  assegnato 
alla  precedente  riunione),  il  Premio  al 
Volontariato,  il  Premio  di  Laurea  Marcello 
Ludergnani e  la Borsa di  Studio  Franco  Zarri, 
per  la  quale  si  valuterà,  in  accordo  con  la 
famiglia  Zarri,  eventuali  parziali modifiche  al 
regolamento. 
Dopo  aver  ricordato  i  più  importanti  eventi 
distrettuali  (tra  cui  il  Forum  Rotary‐Rotaract 
presso  il  Museo  Bargellini  il  13  marzo  p.v.) 
sono  stati  illustrate  le  iniziative  per  il  50° 
anniversario  della  fondazione  del  Club,  che 
culmineranno  nella  serata  di  mercoledì  17 
ottobre, alla presenza del Governatore. 
 

 
Clima molto sereno … e già abbastanza estivo 
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L’Istruttore  del  Club,  Dino  Ghisellini,  ha 
illustrato  le  necessità  e  gli  argomenti  per 
procedere ad una modifica dello Statuto e del 
Regolamento del Club, per adeguarlo alle più 
recenti indicazioni del Rotary International.   
Il filo conduttore dell’annata sarà “Lo sviluppo 
dell’Area  Centese”  che  verrà  affrontato  in 
diverse riunioni sotto i suoi molteplici aspetti: 
economico,  sostenibile,  viario,  urbanistico, 
sociale, culturale, etc. 
Infine hanno preso  la parola  i Presidenti delle 
Commissioni (alcuni presenti, altri per delega) 
che  hanno  illustrato  i  loro  programmi  per 
l’annata:  Cremonini  per  l’effettivo,  Martelli 
per  l’amministrazione  del  Club,  Lazzarini  per 
le  pubbliche  relazioni,  Allegri  per  la 
Fondazione Rotary e Bregoli per  i progetti di 
servizio. 
I  progetti  di  servizio  (ed  i  loro  coordinatori) 
saranno:  Libro  sul  Restauro  del  Sipario 
(Amelio),  L’altra  parte  di  noi  (Allegri),  Sede 
Museale Confraternita del Rosario (Tassinari), 
Piste ciclabili lungo il Reno (Pirazzi), 50 anni di 
Rotary a Cento (Martelli). 
Particolare attenzione verrà riservata anche al 
Progetto Mafia (Govoni) che venne avviato  in 
Tanzania dall’indimenticato Angelo Zarri. 
 
 
I data:   
I02 Agosto 2007   ‐   riunione  n° 5 
ILocalità:   
IRistorante Pizzeria “il Baiocco” 
IArgomento:   

IAperitivo 
I 
IPresenti totali:   n° 14 
Isoci:     n° 14 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 00 
I  soci  si  sono  riuniti,  ad  un  orario  ed  in  un 
luogo  non  abituale,  per  un  cordiale  saluto  a 
quelli in procinto di partire per le ferie estive. 
Durante la riunione il Presidente Martinelli ha 
informato  il  Club  riguardo  a  due  significativi 
sviluppi  del  progetto  “L’altra  parte  di  noi”: 
l’importante  rivista  internazionale  on  line 
Good  News  Agency  ha  pubblicato,  nel 

Supplemento  per  i  Rotariani  Italiani,  un 
articolo sull’argomento redatto dal Presidente 
della  Commissione  Pubbliche  Relazioni, 
Alberto Lazzarini. 
L’effetto  è  stato  immediato  ed  il  giorno 
successivo alla pubblicazione un Rotariano di 
Cittadella, che ha  in corso un Matching Grant 
con  il  Kenia,  ci  ha  ordinato  alcune  copie  del 
libro. 
 

 
Un boccone assieme … prima di riprendere il lavoro 

Inoltre  il  Governatore  Bassi  ha  inviato  una 
nota  al  Club  dove  ci  comunica  le  sue 
impressioni dopo aver letto il libro, tutto in un 
fiato:  “E’  una  testimonianza  esemplare,  cui 
non mancherò  di  dare  diffusione  nei  Club,  a 
supporto  della  vostra  iniziativa,  ed  ho  già 
preparato la lettera con cui ne accompagnerò 
una  copia  indirizzata  a  ciascuno  dei  miei 
colleghi Governatori degli altri Distretti.” 
 
 
I data:   
I10 Agosto 2007   ‐   riunione  n° 6 
ILocalità:   
IRistorante Belfiore (Ostellato) 
IArgomento:   

IInterclub Gruppo Estense – Festa dell’Estate 
I 
IPresenti totali:   n° 13 
Isoci:     n° 07 

Iconsorti:   n° 06 

IOspiti:    n° 00 
 
Appuntamento  classico  dell’estate  rotariana, 
l’Interclub  con  il  Gruppo  Estense  si  è  svolto 
nella  bella  cornice  del  Ristorante  Belfiore  di 
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Ostellato  dove,  nonostante  l’aperitivo 
“bagnato  dalla  pioggia”,  l’atmosfera 
accattivante  ha  coinvolto  tutti  i  Rotariani 
presenti. 
 

 
Purtroppo la pioggia l’ha fatta da padrona 

Ideata  per  la  prima  volta  dal  nostro 
indimenticato  Franco  Zarri,  la  serata  è  stata 
ottimamente  organizzata  dal  Rotary  Club 
Comacchio Migliarino Codigoro, presieduto da 
Sonja Petronio Mari,  alla  sua prima uscita di 
rilievo. 
 

 
Sonja al tavolo  … di regia 

Oltre  a  rappresentanti  di  tutti  i  Club  del 
Gruppo  Estense,  erano  presenti  anche 
Rotariani del Club di Ravenna Galla Placidia e 
di  Lecco  che,  come  noi,  quest’anno 
festeggiano  il  50°  anniversario  della 
Fondazione. 
 
 
 
 
 
 
 

I data:   
I23 Agosto 2007   ‐   riunione  n° 7 
ILocalità:   
IRistorante Pizzeria “il Baiocco” 
IArgomento:   

IAperitivo 
I 
IPresenti totali:   n° 15 
Isoci:     n° 14 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 01 
 

I soci si sono riuniti, come  il 02 agosto, ad un 
orario  ed  in  un  luogo  non  abituale,  il 
Ristorante Pizzeria  Il Baiocco, per un cordiale 
saluto tra quelli rientrati dalle ferie estive. 
Durante  la  riunione,  assente  il  Presidente 
Martinelli, il Vice Presidente Carlo Malaguti ha 
informato  i  presenti  riguardo  ai  prossimi 
appuntamenti  del  Club  e  del Distretto,  a  cui 
ha raccomandato di partecipare numerosi. 
 

 
I data:   
I30 Agosto 2007   ‐   riunione  n° 8 
ILocalità:   
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento:   

IDiscussione Nuovo Statuto e Regolamento Club 

I 
IPresenti totali:   n° 24 
Isoci:     n° 24 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 00 

 
Il  Presidente Martinelli  ha,  doverosamente  , 
aperto la serata informando l’assemblea che il 
ns.  distretto  ha  recepito  la  raccomandazione 
del R.I. in materia di Prevenzione degli abusi e 
delle molestie  fisiche/sessuali ed emotive nei 
confronti  dei  giovani.  Un  Manuale  di 
Formazione  in  materia  sarà  pubblicato  dal 
Distretto. Lavoro prezioso quello fatto da Dino 
Ghisellini  che  ha  dedicato  molto  del  suo 
tempo e della sua già comprovata esperienza 
in materia, alla stesura delle bozze del nuovo 
Statuto e del nuovo Regolamento del Rotary 
Club  di  Cento.  L’assemblea  ha  partecipato 
attenta  ed  in  modo  costruttivo  alla 
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discussione  dei  vari  articoli  ed  ha  suggerito 
alcune modifiche  e  precisazioni  per  rendere 
“le  regole  del  Club”  il  più  limpide  possibile. 
Verso  mezzanotte  ne  sono  uscite  le  bozze  
aggiornate. 
 

 
Ritorno dalle ferie: subito una serata impegnativa 

Martinelli  ha  ringraziato  ed  ha  informato  i 
presenti  che  avremo  il  nuovo  STATUTO  ed  il 
nuovo  REGOLAMENTO  dopo  che  le  suddette 
bozze  saranno  approvate  dal  Consiglio 
Direttivo  e  successivamente  sottoposte  alla 
approvazione  definitiva  dei  soci  in  una 
assemblea  straordinaria  prevista  per  il  27 
settembre;la  presenza  è  d’obbligo  anche 
perché  esserci  è  un’ottima  occasione  per 
valorizzare il proprio distintivo.. 
 
 
I data:   
I06 Settembre 2007   ‐   riunione  n° 9 
ILocalità:   
IVilla Ludergnani (S.Agostino) 
IArgomento:   

IRitroviamo gli amici dopo le ferie … 
I 
IPresenti totali:   n° 68 
Isoci:     n° 36 

Iconsorti:   n° 25 

IOspiti:    n° 07 

 
Magnifica atmosfera quella creata nel parco a 
casa di Carla a S. Agostino. 
Gazebo,  ciotole  e  torce  accese,  tavoli 
imbanditi  di  ogni  ghiottoneria  hanno  dato 
all’ambiente un tono fiabesco. Un’orchestrina 
con  bella  musica  ha  mantenuto  allegri  e 

rilassati    i moltissimi presenti  in una  fresca e 
limpida serata. 
Martinelli,  nostro  presidente,  ha  ricordato  la 
giornata  del  4  giugno  scorso  quando,  col 
presidente  del  Club  Alessandro  Tassinari, un 
 

 
La padrona di casa, Carla, con alcune consorti 

nutrito  numero  di  soci  ha  partecipato  alla 
assegnazione  della  Prima  borsa  di  studio 
Marcello  Ludergnani  nell’Aula  Magna 
dell’Università  di  Ferrara;  premio  vinto  dalla 
centese Elisa Tartari. 
Il club ha voluto ringraziare uno dei principali 
artefici  per  l’istituzione  di  questa  borsa  di 
studio,  l’instancabile  Giorgio  Garimberti,  ed 
ha incaricato Carla per la consegna a Giorgio  
del    terzo  Paul  Harris  Fellow:  Pietra  Blu 
(zaffiri). 
 

 
 Anche un Grande Manager … si può commuovere 

Giorgio,  sorpreso,  ha  molto  gradito  il 
riconoscimento  e  lo  ha  voluto  dedicare  
all’indimenticabile  Marcello  con  
l’approvazione  di  tutti  i  presenti  che  hanno 
lungamente applaudito. 
L’ultima  parte  della  serata  è  stata  dedicata 
alla  raccolta  di  fondi,per  una  iniziativa  a 
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favore  dei  giovani  della  parrocchia  di Dosso, 
tramite  una  lotteria  voluta  dal  comitato 
consorti  guidato  da  Sandra.  Si  ringraziano: 
Cassa Risparmio di Cento / Cigaimpianti / Ova 
Bargellini  /  Fantozzi  Petroli  /  Confezioni 
Fiocchi  e  tutti  gli  amici  che  hanno messo  a 
disposizione i premi.  
 

 
Roby Vicenzi: … prove tecniche (preso “in prestito” Resta Junior) 

Il  lauto  ricavato  sarà  consegnato  al  Parroco 
don  Gabriele  Carati  per  il  recupero 
dell’Oratorio e della sala Teatro della Chiesa di 
S Giovanni Battista di Dosso. 
 

 
Il Presidente Martinelli con una rappresentante della Parrocchia 

Anche  tramite  questo  resoconto  si  vogliono 
sottolineare  i  ringraziamenti  del  nostro 
Presidente  Paolo  a  nome  di  tutti  i  presenti, 
fatti  a  Carla  e  Famiglia  per  la  squisita 
ospitalità,a  Riccardo  Fava    per  i  mezzi 
“navetta”, Giorgio Allegri e Sergio Fortini quali 
autisti  provetto.  Soci  e  Consorti  che  hanno 
contribuito  per  l’ottima  ed  applaudita  serata 
nonostante la temperatura già fresca 

 
E’ un piacere vedere questi ragazzi in pista 

 

 
I data:   
I13 Settembre 2007   ‐   riunione  n° 10 
ILocalità:   
IChiesa del S. Rosario (Cento) 
IArgomento:   

ITesori ritrovati, concerto di musica 
I 
IPresenti totali:   n° 17 + tanti extra club 
Isoci:     n° 10 

Iconsorti:   n° 04 

IOspiti:    n° 03 

 
Una  serata  viva  e  rilassante,con  l’esecuzione 
di  famosi  brani  di  non  solo  lirica,  ha  visto 
impegnato  un  giovane,interessante  ed 
affermato trio musicale: Anna Maria Maggese 
al pianoforte, Tiziana Guglielmi  soprano ed  il 
marito  Martino  Laterza  tenore.  L’ampio 
ambiente del coro della Chiesa del Rosario era 
gremito  di  Centesi  e  non,  a  testimoniare  la 
validità  dell’iniziativa  organizzata  dal  Centro 
Culturale  Città  di  Cento  col  Patrocinio  del 
Rotary Club, della Cassa di Risparmio di Cento, 
del giornale Il Centone e della U.C.S.I. (Unione 
Cattolica Stampa Italiana). 
Hanno  aperto  la  serata  Gaetano  Soriani  ed 
Enrico Malucelli, rispettivamente presidente e 
consigliere  del  Centro  Culturale  Città  di 
Cento,salutando  i  numerosissimi  presenti  e 
presentando il programma ed i musicisti. 
Salvatore  Amelio  ha  sottolineato  come  il 
Rotary Club di Cento abbia voluto contribuire 
al  buon  esito  di  questa  manifestazione  in 
questo  ambiente    ricco  di  storia  e di  cultura 
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quale  è  La Chiesa  del  S.  Rosario  “Pinacoteca 
del Guercino”. 
Alberto Lazzarini, presidente provinciale della 
U.C.S.I. ha portato 2 illustri ospiti, che il giorno 
dopo erano impegnati nei lavori quali membri 
della  Giuria    Tecnica  del  Premio  Letteratura 
per  Ragazzi  patrocinata  dalla  Fondazione 
Cassa  Risparmio  di  Cento:  Mario  Schiavato, 
giornalista  e  scrittore  napoletano  e Marcello 
D’Orta  autore  anche  del  fortunato  libro 
“Io,speriamo che me la cavo”. 
Dopo  alcuni bis  ed  applausi  a non  finire  si  è 
chiusa la riuscitissima serata. 
 
 
I data:   
I16 Settembre 2007   ‐   riunione  n° 11 
ILocalità:   
IVilla Giorgi  ‐  Monghidoro (Bo) 
IArgomento:   

IMerenda in collina … 
I 
IPresenti totali:   n° 47 
Isoci:     n° 13 

Iconsorti:   n° 05 

IOspiti:    n° 29 

 
Già  SCARICA  L’ASINO,questo  è  scritto  sotto 
MONGHIDORO  nel  cartello  indicativo  del 
paese  a  ricordare,a  chi  non  se  ne  fosse 
accorto,che  si  trova  in  cima  alle montagne: 
840m. di altezza,45 km da Bologna e 65 km da 
Firenze. 
 

 
Un animatore ha intrattenuto i nostri bambini 

Il viaggio  in pullman è stato uno spasso e già 
dalla partenza  si  sono  formati  i gruppetti dei 

giovanissimi e dei meno giovani, circa a metà 
strada  il  nostro  Presidente  Paolo  ci    ha 
aggiornato  sia  dei  tempi  dall’arrivo  sia  delle 
attività del club. 
Mascotte  della  comitiva  non  poteva  essere 
che l’ultimo nato: Augusto Fava 30 mesi. 
Nel  prestigioso  ed  antico  Palazzo  di  Famiglia 
nel centro storico del paese ad accoglierci  per 
primo  è  stato  Giuseppe  Giorgi  poi  il  suo 
Gemello  Gianni  (o  viceversa  visto  che  sono 
identici) con  le  loro signore a farci gli onori di 
casa. 
 

 
Quale sarà il nostro Beppe ? 

Mentre  i  molti  fanciulli  si  divertivano 
all’aperto  con  il  loro animatore Mago Spago, 
gli adulti sono stati sistemati al terzo piano. 
Qui    il dott. Alberto Bassano Vaioli, originario 
del  luogo,  appassionato  ricercatore  studioso 
di  storia e d’arte, ha  ipnotizzato  l’assemblea, 
facendo  rivivere  a  tutti  il  travagliato  storico 
passato di questi luoghi  che sono proprio nel 
 

 
Tutti attenti e curiosi alle relazioni 

centro  della  Linea  Gotica  e  ci  ha  
raccomandato,  per  non  dimenticare,  di 
visitare  il  cimitero  che  raccoglie  le  spoglie di 
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35.000  soldati  tedeschi:  il  suggestivo 
Mausoleo Monumentale al Passo della Futa. 
Non poteva non ricordare 2 personaggi illustri 
di  Monghidoro,il  primo  è  Armaciotto  dei 
Ramazzotti,  un  potente  megalomane 
mercenario  del  1500  assoldato  anche  da 
Giulio  II per espandere e difendere  i  territori 
dello Stato Pontificio. 
Il  secondo  è  quel  Morandi  Gianni  che,  da 
brustolinaio ragazzino del cinema locale,senza 
colpo  ferire,  è  diventato  quello  che  tutti 
sappiamo. 
Ottima  la  cena/merenda  abbondante  di 
gnocchini, salumi, formaggi, ecc. e “bombette 
a mano” ripiene di nero e bollente cioccolato. 
Fra lunghi applausi, a nome dei tantissimi  
 

 
Un grande ciclista 

presenti,  Paolo  ha  ringraziato  per  la  squisita 
accoglienza  ed  ospitalità  ed  ha  donato  al 
relatore  alcuni  libri  di  Cento  ed  una  Salama 
Ferrarese;  poi  ha  sorpreso  tutti  aprendo  il 
pacco  regalo  per  Giuseppe  che  nascondeva 
una  professionale  personalizzata  maglia  da 
ciclista “Rotary Beppe & Beppe Fans Club”. 
Alle  21  eravamo  tutti  a  casa,  stanchi  ma 
soddisfatti della bellissima giornata trascorsa. 
 

I data:   
I22 Settembre 2007   ‐   incontro extra‐riunioni 
ILocalità:   
ICastrocaro Terme 
IArgomento:   

IConvegno IDIR ‐ SEFR 
I 
IPresenti totali:   n° 14 
Isoci:     n° 10 

Iconsorti:   n° 04 

IOspiti:    n° 00 

 
L’IDIR  (Istituto  Distrettuale  Rotariana)  è    un 
seminario  distrettuale molto  importante  per 
conoscere  meglio  il  Rotary:  a  Castrocaro 
eravamo oltre 400 con più di 80 consorti.  
 

 
Corrado Martelli e Annamaria: sempre presenti 

Quest’anno,dopo  le  testimonianze  dei  past 
Governor  presenti,  è  stato  trasmesso  il 
filmato messaggio di Luigi Socini Guelfi di 101 
anni che è stato Governatore del distretto nel 
1974‐75 e che, ancora  in forma e  innamorato 
del  Rotary,  ha  concluso  il  suo  interessante 
intervento  dicendo  che  ora  spera  nel  Paul 
Harris più  importante: quello  che, un giorno, 
vorrà assegnargli il Padre Eterno. 
Il  Governatore  Bassi  ha  sottolineato 
l’importanza che tutti i soci, e particolarmente 
i nuovi, partecipino a questi  incontri perché  il 
Rotary è  come un grande  libro e partecipare 
solo alle  riunioni di casa è come  leggere solo 
la  prima  pagina”;  che  è  la  citazione  di  Carlo 
Malaguti che pronunciò, 2 settimane prima, a 
casa di Carla per stimolare gli amici del club a 
vivere più intensamente il Rotary. 
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Il  SEFR  (Seminario  Fondazione  Rotary)  è 
anch’esso annuale e quest’anno ha avuto   un 
grande  successo  per  le  bellissime 
testimonianze  portate  da  Michaela  Rodisio, 
presidente  del  club  Valle  del  Rubicone,  per 
una realizzazione di rete  Idrica  in Egitto e dai 
sorprendenti  Francesca  Govannini  e  Marco 
Zinzani,  Borsisti  Rotary  rispettivamente  della 
Pace  e  degli  Ambasciatori,  che  dalle 
prestigiose borse di  studio hanno dato  lustro 
al Rotary ed avuto un meritato vantaggio nella 
propria professione.  
Il  Presidente  della  Commissione  Distrettuale 
della  Fondazione  Rotary  Silvano  Bettini  del 
Club Valle del Savio, ha  sottolineato  come  la 
fondazione  sia  il motore  della macchina  che 
muove  tutte  le  iniziative  internazionali 
umanitarie e culturali. 
 

 
Carlo Malaguti subito dopo il suo intervento 

Nello  spazio  destinato  alle  Comunicazioni  è 
intervenuto    anche  Carlo  Malaguti  quale 
presidente della  Sotto Commissione GSE  che 
ha  riferito  sul  programma  di  scambio  2008 
che  interesserà  un  gruppo  di  8  Americani  e 
altrettanti  giovani  professionisti  del  nostro 
Distretto,    per  un  periodo  di  4  settimane. 
L’accompagnatore  dei  nostri  sarà  Alberto 
Farinetti di Modena. 
La sera prima c’è stata una conviviale di lavoro 
presso  La  Tenuta  Pandolfa  sulle  colline  di 
Predappio  dove  il  nostro  presidente  Paolo 
Martinelli  con  Sandra  e  Giulio  Bargellini,  al 
tavolo  con  Silvano  Bettini  ed  il  Governatore 
Carlo  Bassi,  hanno  fatto  il  punto  per 
organizzare  al  meglio  i  prossimi  importanti 
impegni del Club di Cento. 

Infine  facciamo  i  Complimenti  allo  staff 
IDIR/SEFR  del  Governatore  Bassi  per  la 
efficacia  di  tutti  gli  interventi  nel  perfetto 
rispetto della  scaletta e degli orari. 
 
 
I data:   
I27 Settembre 2007   ‐   riunione  n° 12 
ILocalità:   
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento:   

IApprovazione Bilancio e Statuto, varie 
I 
IPresenti totali:   n° 30 
Isoci:     n° 30 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 00 

 
Tema: Assemblea  soci per  l’approvazione del 
nuovo  regolamento  e  del  nuovo  statuto  del 
Club  di  Cento.  Approvazione  dei  bilanci 
consuntivo 2006/07 e preventivo 2007/08. 
I  soci hanno  raccolto  il martellante  invito del 
nostro  presidente  Paolo  Martinelli  e  sono 
intervenuti  numerosi  a  questa  importante 
serata  tecnica per approvare definitivamente 
il  nuovo  regolamento  e  statuto  del  club.  Le 
relative  bozze  erano  state  già  discusse  nella 
serata  del  30  agosto  ed  approvate  poi  dal 
consiglio direttivo.  
L’approvazione nella stesura definitiva è stata 
unanime. 
Anche  i  bilanci,  consuntivo  2006/07  e 
preventivo  2007/08,  sono  stati  approvati 
all’unanimità. 
Due  sono  i  punti  importanti  da  sottolineare 
nel  bilancio  preventivo  di  questo  anno:    
aumento  limitato  al  4%  della  quota  sociale, 
ferma  da  diversi  anni  e  utilizzo  di  parte  del 
fondo  riserva per  le spese dei  festeggiamenti 
del 50° anniversario che avranno  l’apice nella 
prossima serata del 17 ottobre. 
La  serata  è  stata  chiusa  da  Paolo  con  un 
plauso  a  Dino  Ghisellini  per  l’ottimo  lavoro 
“nelle  leggi del club” e Fiocchi e Fortini per  la 
chiarezza dei bilanci. 
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I data:   
I11 Ottobre 2007   ‐   riunione  n° 13 
ILocalità:   
IMultisala Cinestar (Ferrara) 
IArgomento:   

IAnteprima del film “Michael Clayton” 
I 
IPresenti totali:   n° 64 
Isoci:     n° 16 

Iconsorti:   n° 14 

IOspiti:    n° 34 

 
I  10 Distretti  Italiani  del  Rotary  International 
hanno  organizzato  questa  serata  con  la 
sponsorizzazione  della  Medusa  Film  che  ha 
messo  a  disposizione  la  pellicola  del  film 
“Michael  Clayton”  con  George  Clooney,  per  
raccogliere  fondi,  per  completare  la 
Campagna Internazionale Polio Plus 
 

 
Come sempre il nostro Club era presente con numerosi soci 

La proiezione è avvenuta in Anteprima Rotary 
contemporaneamente  in  60  sale  italiane  con 
generosa  risposta  dei  Rotariani  perché 
grandissima  parte  dell’incasso  è  stata 
devoluta alla Rotary Foundation.   
A  Ferrara eravamo oltre 300  con  la meritata 
soddisfazione  del  rappresentante  del 
Governatore  per  il  gruppo  Estense,  Luca 
Scanavini,  che  con  un  breve  intervento  ha 
accennato  lo  scopo della  serata e  salutato  la 
folta assemblea. 
Film impegnativo, ma che alla fine è piaciuto e 
ha confermato che George non è “solo bello” 
ma è anche bravo. 
 
 

I data:   
I11 Ottobre 2007   ‐   riunione  n° 14 
ILocalità:   
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento:   

IPresentazione volume “il restauro del Sipario” 

I 
IPresenti totali:   n° 64 
Isoci:     n° 33 

Iconsorti:   n° 13 

IOspiti:    n° 18 

 
Presentazione  del  Volume  di  S.Amelio:  Il 
Restauro del Sipario del Teatro G. Borgatti di 
Cento 
Relatrice:  Dott.ssa  Elena  Rossoni  ,  Ispettrice 
della Sovrintendenza del Patrimonio Artistico 
di Bologna.  
Presenti TV locali e stampa qualificata. 
 

 
La serata è stata anticipata da una conferenza stampa 

La serata, entrata nel ciclo dei festeggiamenti 
del  Cinquantenario  della  fondazione  del 
nostro Sodalizio, completa quello che è stato 
uno  dei  più  importanti  Service  che  il  Rotary 
Club  di  Cento  abbia  fatto  alla  comunità  del 
suo  territorio:  Il  Restauro  del  SIPARIO  del 
Teatro Comunale G. Borgatti. 
Lo  stupendo  volume  realizzato  da  Salvatore 
racconta  e mostra  dettagliatamente  le  varie 
fasi  delle  operazioni  di  restauro  e  come  ha 
spiegato Amelio,il contesto storico nel quale il 
pittore bolognese Antonio Muzzi lo ha dipinto 
nel 1861.  
La  dottoressa  Elena  Rossoni  ha  illustrato  la 
vita  e  le  importanti  tele  realizzate  nel 
territorio  dal  Muzzi,  nonché  lo  studio  ed  i 
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bozzetti che hanno preceduto  la realizzazione 
del  sipario  stesso;  ha  poi  elogiato  l’operato 
del Rotary che ha fatto rinascere un’opera che 
senza  questo  intervento  rischiava  di  andare 
persa. 
 

 
Elena Rossoni con Salvatore Amelio e Paolo Martinelli 

Sono  intervenuti  anche  G.  Mandrioli 
Presidente  del  Teatro  Centese  e  F.  Gozzi 
Dirigente Assessorato alla Cultura del Comune 
di Cento. 
Ha  concluso  la  serata  il  nostro  presidente 
Paolo Martinelli ricordando a tutti i presenti di 
ritirare il Volume che “solo per questa serata” 
è stato firmato copia per copia da Amelio. 
 
 
I data:   
I17 Ottobre 2007   ‐   riunione  n° 15 
ILocalità:   
IMuseo G. Bargellini  (Pieve di Cento) 
IArgomento:   

ICelebrazioni del 50° Anniversario del Club 
I 
IPresenti totali:   n° 264 
Isoci:     n°   63 

Iconsorti:   n°   50 

IOspiti:    n° 151 

 
Scrivere  Incredibile  Successo  è  troppo 
limitativo.  Quando,  alla  fine,  il  tocco  della 
campana ha sancito  la chiusura ufficiale della 
serata  traspariva  nei  volti  di  tutti  la 
consapevolezza  di  aver  partecipato  ad  un 
evento  eccezionale  ed  indimenticabile 
organizzato con maestria,che ha messo in luce 
ancora  una  volta  la  potenzialità  del  Rotary 

Club  di  Cento.  Sono  stati  tantissimi  gli  ospiti 
che  hanno  accolto  l’invito  del  nostro  Club 
esteso agli ex soci, alle vedove dei rotariani, a  
tutte  le  autorità  civili,  religiose  e militari  del 
territorio  del  Rotary  Club  di  Cento,  ai 
Presidenti  dei  Club  Estensi,  ai  presidenti  di 
commissione  distrettuali  ed  in  primis  al 
Governatore  del  nostro  Distretto  2070 
Giancarlo Bassi. 
 

 
Si comincia … dalla Galleria Fotografica 

Ideale  l’ambiente del Museo di Giulio  sia per 
l’enorme  spazio  disponibile  ma  soprattutto 
per  l’indescrivibile atmosfera che si respira,in 
modo  particolare  cenando  assediati  da 
importanti opere d’arte. 
 

 
Carlo Bozzoli e Francesco Gallerani in piacevole conversazione 

Lo ha sottolineato anche  il Governatore Bassi 
nel  suo  intervento  nel  quale  si  è 
complimentato col nostro club per quello che 
ha  fatto,per quello  che  sta  facendo  e per  gli 
uomini che da Cento hanno portato  in alto  il 
Rotary,  ricordando  innanzitutto    chi  ci  ha 
lasciati troppo presto, Franco Zarri e Marcello 
Ludergnani.  
Si è poi  complimentato  con Giulio per  i  tanti 
anni di  impegno costante  spesi   per alleviare 
le sofferenze “dei suoi ragazzi” in Kenia. 
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Luciano Setti e Denis Londei 

 

 
Il Governatore Bassi 

Si è iniziato con l’aperitivo nella sala 1 al piano 
terra, dove una trentina di pannelli fotografici 
alti  oltre  un  metro,  hanno  fatto  vedere  e  
rivivere la vita di 50 anni  del Club dal  1957 ai 
giorni nostri. 
Enorme  è  stato  l’interesse  dei  presenti, 
particolarmente dei più anziani, che a lungo si 
sono  soffermati  a  vedersi  e  a  voler 
riconoscere gli altri, quelli dai capelli neri, che 
oggi … 
 

 
Enrico Fava durante il suo discorso 

Eran trecento.. le foto che hanno immortalato 
tutti,  i  50  presidenti  del  nostro  Club  e  gli 
avvenimenti  più  salienti  di  ogni  annata 
rotariana;  mancava  solo  l’ultimo  pannello, 
quello dell’annata  in corso, anzi c’era, perché 
“Claudio  il  Grande”  ne  ha  fatto  anche  uno 
speciale,  con  gli  auguri  di  una  Stupefacente 
Annata,  dove  spiccava  la  foto  di  Paolo 
Martinelli alla benedetta età di 3 mesi. 
 

 
 Il nostro Presidente (… qualche anno fa) 
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Giulio Bargellini a sua volta parla agli invitati 

Al terzo piano un grande colpo d’occhio: tanti 
tavoli  imbanditi,  curati  da  Veronica  Fava    in 
ogni  dettaglio,  spiccavano  nella  enorme  sala 
dove  un  centinaio  di  quadri  di  opere  di  arte 
moderna pendevano da ogni parte, anche sul 
soppalco con l’orchestra. 
 

 
Il Governatore Bassi con i rappresentanti dei Club presenti 

Due  proiettori  computerizzati  organizzati  da 
Roby  Vicenzi  hanno  proiettato 
silenziosamente  e  a  rotazione  continua  le 
oltre  1000  foto  che  non  potevano  stare  nei 
precedenti pannelli. 
 

 
Alcuni dei ragazzi che si sono tanto impegnati 

Dopo l’Inno alle Bandiere e dopo aver salutato 
gli ospiti, Paolo ha dato la parola al Sindaco di 
Cento Flavio Tuzet che ha ringraziato il Rotary 
per  l’invito alla nostra festa dei 50 anni ed ha 
catturato  subito  l’attenzione  dicendo  che 
sinteticamente  per  lui  il  rotariano  è 
l’immagine del Lavoro, Famiglia e Carità.   
 

 
Ingresso del nuovo socio Rino Ghelfi  

 

 
Ingresso del nuovo socio Cesare Tamburrini 

Ha  poi  espresso  alcune  considerazioni  sul 
concetto del “servire”. 
Citando anche frasi del Vangelo come “ama  il 
prossimo tuo come te stesso” e sottolineando 
come  la  parola  carità,  che  deriva  dal  greco 
chàris significhi grazia, benevolenza ed amore 
disinteressato verso gli altri.  
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(A  noi  salta  subito  alla  mente  la  legge 
rotariana delle 4 domande). 
Solo chi possiede una alta statura morale può 
essere  degno  di  chiamarsi  uomo.  Prima  dei 
saluti  formali  conclusivi,  ci  ha  lanciato  un 
messaggio  “forte”  per  farci  seriamente 
riflettere:  “Se  voi  siete  tutto  questo  io  sono 
felice di essere stasera qui con voi.” 
 

 
Un presidente con due Governatori 

 

 
Giulio Bargellini (padrone di casa) con le sue figlie 

Paolo  Martinelli,  nel  suo  intervento,  ha 
ripercorso  il  contesto  locale  del  periodo  che 
ha  preceduto    la  nascita  del  Club  ed  ha 
spiegato come 21 CENTESI, amici ed eccellenti 
professionisti  nei  più  svariati  settori 
produttivo/economico/culturale,  nel  1957 
hanno fondato il Rotary a Cento. 
Paolo  ha  poi  elencato  le  principali  opere 
realizzate  nel  tempo  dal  nostro  club  dai  vari 
restauri,  aiuti  economici    di  solidarietà  alla 
comunità,ed  altri  interventi  nel  terzo mondo 
come in Kenia e Tanzania. 
Non  poteva  non  ricordare  il  progetto 
rotariano  curato  da  Zarri  e  portato  alla 
realizzazione, assieme al Lyons di Cento, della 
Tangenziale  che  a  tutto  oggi  è  molto 

apprezzata anche dai non Centesi   perché ha 
notevolmente snellito il traffico in zona. 
Enrico Fava è  il  rotariano, che meglio di  tutti 
rappresenta  oggi  la  memoria  storica  del 
Rotary  di  Cento  (suo  padre  l’indimenticabile 
Augusto  e  lo  zio  Arturo  sono  stati  fra  i 
fondatori e  lo  zio Lino è  stato presidente del 
club per 3 annate). 
 

 
Il Governatore Bassi premia Luciano Setti e Denis Londei 

 

 
Il Governatore Bassi premia Carlo Bozzoli 

Enrico nel suo chiaro e brillante intervento ha 
testimoniato  come  l’aria del Rotary  respirata 
in tanti anni sia riuscita  a cementare  sempre 
più vere ed importanti amicizie che sono nate  
sia    frequentando  il  club  sia  nei  convegni 
distrettuali. Quando  lo  zio  Lino  fu  rapito  nel 
1979  gli  amici  del  Rotary,  non  solo  di 
Cento,sono stati determinanti sia nel sostegno 
morale alla  famiglia sia nelle operazioni della 
sua  liberazione. E’pure motivo d’orgoglio per 
la  famiglia  Fava  vedere  continuare  la 
tradizione   rotariana con  il figlio Riccardo che 
l’anno  prossimo  sarà  il  51°  presidente  del 
nostro Club. 
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Vittorio Merli appena premiato dal Governatore Bassi 

 

Il discorso del Presidente Paolo Martinelli 

 
Il Governatore Bassi premia Dino Ghisellini  

 

 
Il Governatore Bassi premia Enrico Fava 
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Il Governatore Bassi premia Franco Martinelli 

 

 
Foto di gruppo di alcuni Senior premiati 

Giulio  Bargellini,  rotariano  esemplare  ed 
eccellente padrone di casa, nel suo intervento 
ha  ricordato  a  tutti  come,  in  questi  anni,  i 
tanti  amici  rotariani  gli  hanno  permesso  di 
realizzare  l’incredibile opera umanitaria per  i 
sordomuti e per gli ospedali in Kenia. 
Lui dice: chiedi ad un rotariano un po’ del suo 
tempo e qualsiasi prodotto del suo lavoro,per 
scopi di solidarietà, e vedrai il vero volto della 
generosità. 
Giulio ha spedito  in Kenia decine di container 
di aiuti che vanno dalle  semplici  siringhe alle 
sedie  a  rotelle,  ad  apparecchi  acustici  per  la 
sordità, a pompe acqua, a un trattore agricolo 
con  fresa   e per descrivere  gli  altri   etc. etc. 
servirebbe  un’altra  pagina.  Giusto  è  che  si 
definisca un Missionario Laico. Ancora Giulio, 
molti  anni,  fa  fece una previsione  che  anche 
oggi ha voluto  ribadire:  in  futuro  i musei che 
sapranno  dotarsi  di  spazi  adeguati 
diventeranno  luoghi  prestigiosi    polivalenti 
molto di più di un Palazzo dei Congressi. Bene, 
il museo polivalente  l’ha già fatto e  in questa 
serata abbiamo comodamente ben cenato,  
 

 
Classico “taglio della torta” 

grazie anche all’Hotel Europa, in 270 e tutti in 
soltanto una delle 4  sale. Sarebbe facile, ora, 
scommettere  che  il  tempo  gli  darà  ancora 
ragione. 
Paolo ha  voluto  segnare  il  finale della  serata 
con  2  azioni  futuro/passato,  marcatamente 
Rotariane;  l’ingresso  di  2  nuovi  soci    Rino 
Ghelfi  classe  1958  presentato  da  Vittorio 
Gallerani  e    Cesare  Tamburini  classe  1950 
presentato  da  Giorgio  Garimberti,  ingressi 
importanti per dare al Club un futuro sempre 
più  dinamico,  convocandoli  al  tavolo  delle 
Autorità poco prima dei  soci con oltre 25 anni 
di  anzianità,  orgoglio  del  Nostro  Passato.  Il 
Governatore Bassi ha consegnato  il distintivo 
ai 2 nuovi soci ed il Paul Harris Fellow, che è la 
massima  onorificenza  Rotariana,  ai  10  soci 
Anziani.  In  ordine  di  anzianità  sono:  Accorsi 
Olindo,  Setti  Luciano,  Londei  Denis,  Merli 
Vittorio, Bargellini Giulio, Bozzoli Carlo, Fava 
Enrico,  Ghisellini  Dino,  Martinelli  Franco, 
Gallerani Francesco.  
La  commozione  non  è  mancata ma  sempre 
festosa. 
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Il governatore Bassi in conclusione di serata si 
è  rivolto  a  Paolo  affermando  che  lui    è  un 
presidente fortunato perché presiede un club 
esemplare, perché festeggiare il mezzo secolo 
di  un  Club  è,  ovviamente,  un  privilegio  per 
pochi,  perché  tutto  si  è  svolto  senza 
incertezze o intoppi di sorta nel pieno rispetto 
dei tempi programmati in una serata densa di 
avvenimenti impegnativi: una Vera Festa. 
 

 
Roberto Vicenzi “sostituisce”  Paolo Martinelli nelle danze 

Paolo, sempre molto sicuro di sé, ha accettato 
i complimenti sottolineando,  doverosamente, 
di  volerli  condividere    con  tutto  il  Club  e 
particolarmente col Consiglio Direttivo e con i 
tanti che gli hanno dedicato molto tempo per 
il  buon  esito  di  questa  festa;  tutti  trascinati 
dall’esemplare  entusiasmo  del      segretario 
Claudio Sabatini. 
Bravissimi pure tutti  i ragazzi dell’INTERACT e 
ROTARACT  che  hanno  recepito  bene  le 
istruzioni  ed  hanno  gestito  con    classe  e 
precisione  l’accoglienza,  la  sistemazione  dei 
tantissimi invitati e la meticolosa distribuzione 
degli importanti Omaggi Ricordo dei 50 anni. 
Loro,  i  ragazzi e non  solo,si  sono poi  rilassati 
facendo le ore piccole visto che l’orchestra era 
a disposizione per quello. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

I data:   
I25 Ottobre 2007   ‐   riunione  n° 16 
ILocalità:   
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento:   

IRicordando 50 anni di Rotary a Cento 
I 
IPresenti totali:   n° 20 
Isoci:     n° 20 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 00 

 
E’  certamente  stata  una  di  quelle  intime 
serate di soli soci dove gli interventi spontanei 
dei  presenti    hanno  fatto  rivivere  gli  episodi  
memorabili del nostro club. 
Perfettamente  in  tono  , molto apprezzato ed 
incoraggiante,   è stato anche quello che ci ha 
detto  l’amico Rino Ghelfi,  l’ultimo entrato da 
8  giorni  nel  Club,  che  ,  iperdiligente,  ha  già 
partecipato  alla  scuola  per  i  nuovi  soci  a 
Dozza.  Ancora  vivace  l’eco  dell’ultima  serata 
dei festeggiamenti dei 50 anni e per questo  il 
nostro  presidente  Paolo  ci  ha  riferito  delle 
molte  manifestazioni  di  apprezzamento  che 
gli  sono  pervenute  da  tanti  degli  illustri 
presenti  al Museo  Bargellini;  per  tutti  ci  ha 
letto  la  lusinghiera  lettera  del  Governatore 
G.Bassi. 
 

 
Una serata in tutto relax 

La serata, come da programma, è stata anche 
l’occasione per rivedere con calma  la serie di 
foto  dei  50  anni  con  tutti  pannelli  “riesposti 
nella nostra sala”. 
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I data:   
I06 Novembre 2007   ‐   riunione  n° 17 
ILocalità:   
IChiesa di San Rocco 
IArgomento:   

ISS Messa per i Rotariani defunti 
I 
IPresenti totali:   n° 38 
Isoci:     n° 21 

Iconsorti:   n° 09 

IOspiti:    n° 08 

 
Alle  19  in  punto  nella  chiesa  di  S  Rocco 
l’antico  orologio  a  contrappesi  di  marca 
Fontana  del  1912  scandiva  le  ore  quando 
molti rotariani e  altri famigliari erano presenti 
per  assistere  alla  tradizionale  S. Messa  per  i 
nostri  soci  defunti,  anche  quest’anno 
celebrata da Don Pietro. 
Questa è ormai divenuta  la Chiesa del Rotary 
Club  di  Cento  perché  il  nostro  club  con  
l’impegno  dell’indimenticabile  Luigi  Riguzzi, 
l’ha  restaurata  negli  anni  80.  Poi  nel  2000 
abbiamo  rimesso  in moto  l’antico  orologio  e 
sempre  nell’anno  2000  il  nostro  club  ha 
provveduto  pure  a  finanziare  il  restauro  e  la 
tinteggiatura della facciata. 
 
 
I data:   
I08 Novembre 2007   ‐   riunione  n° 18 
ILocalità:   
ISala convitto Chiesa di S. Francesco (Ferrara) 
IArgomento:   

II giovani della città … 
I 
IPresenti totali:   n° 24 
Isoci:     n° 13 

Iconsorti:   n° 09 

IOspiti:    n° 02 

 
Interclub Conviviale coi Club Estensi    incontro 
con S.E. Arcivescovo Paolo Rabitti. 
Il  tema  della  serata:”I  Giovani,  la  Città  e  la 
Diocesi  si  interrogano  e  propongono”  e 
l’illustre  relatore,  Arcivescovo  di  Ferrara  dal  
novembre  2004,  hanno  suscitato  l’interesse 

dei rotariani che hanno letteralmente gremito 
l’ampio salone. 
 

 
Il salone con tutti gli ospiti 

La panoramica che Sua Eminenza ha tracciato 
ha  voluto  evidenziare  i  gravi  problemi  che 
affliggono  l’umanità  del  nostro  tempo.  Il 
degrado  nell’educazione  delle  giovani 
generazioni è la conseguenza che si manifesta 
con  la crisi delle principali  istituzioni come  la 
famiglia , la scuola e la chiesa; è crisi di vita. 
Nel mondo del consumismo sono scomparsi  i 
valori  della  morale,  della  solidarietà  e  del 
rispetto  delle  regole  e  dell’accettazione  dei 
sacrifici. 
 

 
L’Arcivescovo Paolo Rabitti con i Presidenti del Gruppo Estense 

Oggi  i giovani vogliono  tutto e  subito e  sono 
sempre  meno  quelli  che  sono  disposti  ad 
investire  il  proprio  tempo  per  arricchirsi  dei 
sani principi enunciati anche nel Vangelo che 
dovrebbero  trovare  dimora  in  tutte  le 
coscienze e di qualsiasi credo. 
Per questo  i seminari sono sempre più vuoti, 
gli  insegnanti  delle  scuole    non  vengono 
rispettati,  i  genitori  sono    contestati  anche 
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perché  lasciano  troppo  soli  i  figli  che  spesso 
sono allo sbando. 
Dopo  questo  grido  d’allarme  L’Arcivescovo 
Rabitti ha lanciato una proposta di speranza ai 
protagonisti   dell’economia della provincia di 
Ferrara. 
Fortunatamente  esiste  e  resiste  ancora  un 
ceppo  sano  di  famiglie  e  di  giovani  dotati  di 
sani principi che non accettano passivamente 
il  declino  morale  in  atto;  così  come  nella 
Chiesa  oltre  un  milione  di  missionari  si 
occupano dei dimenticati. 
Occorre  puntare  su  tutti  questi  uomini  di 
buona  volontà  con  un  grande  investimento 
nella  sana  informazione  delle  tante  cose 
buone  che  vengono  realizzate  con  sacrificio 
ed  impegno.  Bisogna  che  la  cronaca  dedichi 
più spazio a chi si sacrifica per gli altri e per se 
stesso  a  scapito  della  cronaca  nera  e  della 
pubblicità  consumistica.  A  Ferrara  si  può 
cominciare ed è un   primo passo per  istruire 
gli educatori del domani.  
Tante  sono state le domande dei presenti ed 
al  termine  al  relatore  noi  Clubs  Estensi  
abbiamo  donato  un  PC  note  book  a  ricordo 
della speciale serata. 
 
 
I data:   
I22 Novembre 2007   ‐   riunione  n° 19 
ILocalità:   
IOasi ex Cava SEI – Settepolesini di Bondeno 
IArgomento:   

IDa cava a oasi naturale … 
 I 
IPresenti totali:   n° 75 
Isoci:     n° 31 

Iconsorti:   n° 17 

IOspiti:    n° 27 

 
Nonostante  il  tempo  non  ci  abbia  aiutato,  ci 
siamo  trovati  in  una  buia  e  piovosa  serata 
autunnale con una presenza oltre le previsioni 
(e  oltre  le  prenotazioni)  in  un  luogo 
interessantissimo.  Abbiamo  visto  come  la 
natura,  la  storia  e  l’imprenditoria  possano 
trasformare  una  cava  di  sabbia  in  un  luogo 
ameno di studio e di cultura. Quando il fiume 

Po  sfociava  più  o  meno  dove  sfocia  ora  il 
Tronto,  succedeva  che  nella  zona  di 
Settepolesini  di  Bondeno,  il  Po  depositava 
sabbia  e  carcasse  di  animali  travolti  dalle 
grandi piene. 
 

 
Gli ospiti durante l’aperitivo 

Dopo  50  mila  anni  si  tira  su  sabbia  per 
l’industria  delle  costruzioni  e  si  fa  la  grande 
scoperta:  oltre  la  sabbia  vengono  alla  luce  i 
resti di tanti animali anche di razze ora estinte 
come il Mammut. 
 

 
Presenti anche alcuni ragazzi 

Questa  è  l’affascinante  avventura  con 
protagonista  la  famiglia  dell’imprenditore 
Alvaro  Ortelli  titolare  delle  Cave  S.E.I.  che 
coinvolgendo Università ed Esperti e con forti 
investimenti  in  ristrutturazioni,  ha 
trasformato la cava di Settepolesini in luogo di 
attrazione Internazionale. 
Dopo  la  conviviale  il  prof  Benedetto  Sala, 
paleontologo  dell’università  di  Ferrara,  ha 
catturato l’attenzione di tutti con la sua storia 
sugli  studi  sulle  ossa  estratte  assieme  alla 
sabbia.  Oggi,  mentre  si  continua  a  scavare 
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sabbia,  il  complesso  è  diventato  luogo  di 
pubblico svago, con lago artificiale contornato 
di  piante  e  sentieri,  e  luogo  di  cultura  nel 
museo  di  enormi  animali  ricostruiti  e  resti 
preistorici. 
 

 
Paolo Martinelli Saluta Alvaro Ortelli (padrone di casa) 

 

 
Sala gremita oltre le aspettative 

 

 
Claudio Gavioli: organizzatore della serata di Settepolesini 

Il consiglio è: tornarci  in una bella giornata di 
sole magari con bici a bordo.  
Grazie al nostro “Bondenese” Claudio Gavioli 
che ha organizzato questa serata. 
 

I data:   
I24 Novembre 2007   ‐   incontro extra‐riunioni 
ILocalità:   
ISupermercato Famila  (Cento) 
IArgomento:   

IGiornata della Colletta Alimentare 
I 
IPresenti totali:   n° 17 
Isoci:     n° 10 

Iconsorti:   n° 04 

IOspiti:    n° 03 

 

Sabato  24  novembre  2007  abbiamo 
partecipato  all’IX  edizione  della  GIORNATA 
NAZIONALE  DELLA  COLLETTA  ALIMENTARE, 
organizzata  dalla  Fondazione  Banco 
Alimentare  Onlus,  presieduta  da Mons.  Don 
Mauro Inzoli. 
 

 
Una … rara foto del Segretario, qui con Roby Vicenzi 

 

 
Carlo Malaguti con Massimo e Marilena Andalini 

Circa  20  tra  soci,  consorti,  figli  e  ragazzi  del 
Rotaract e  Interact  si  sono  ritrovati, a gruppi 
di  quattro,  al  Supermercato  Famila  dove 
hanno  coinvolto  numerosissimi  clienti 
nell’acquisto e donazione di generi alimentari. 
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Nel  territorio  centese  sono  stati  raccolti 
complessivamente  13.581  chilogrammi  di 
prodotti  alimentari  in  16  punti  vendita, 
coinvolgendo  circa  190  volontari  di  oltre  19 
associazioni di volontariato. 
 

 
I contenitori dove venivano stoccate le offerte 

A  livello  nazionale  poi  sono  stati  raccolti 
8.800.000  chilogrammi  di  alimenti  a  favore 
delle  persone  che  in  Italia  vivono  sotto  la 
soglia di povertà e che sono circa 7 milioni. 
L’esperienza  vissuta  è  stata molto  sentita  da 
tutti e molto apprezzata dai responsabili locali 
del  Banco  Alimentare,  sia  per  l’aiuto  fornito 
che  per  la  partecipazione  di  intere  famiglie 
rotariane, coinvolte fortemente nella lodevole 
iniziativa  che  ha  contribuito  a  rendere 
evidente  l’obiettivo  rotariano  di  promozione 
dei progetti di servizio per la comunità locale. 
 
 
I data:   
I28 Novembre 2007   ‐   riunione  n° 20 
ILocalità:   
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento:   

IIl futuro dell’Agricoltura: globalizzazione … 
I 
IPresenti totali:   n° 40 
Isoci:     n° 27 

Iconsorti:   n° 09 

IOspiti:    n° 04 

 
Il  futuro  dell’agricoltura:  tra  globalizzazione, 
spinte  competitive  e  sollecitazioni  della 
società  moderna.  Anche  senza  il  ceppo 
acceso,  il  caminetto  di  questa  serata  ha 

attirato  molti  soci  ed  amici,  interessati  al 
complesso  ma  attualissimo  argomento  che  
Rino Ghelfi  , nella  sua prima  relazione al  suo 
Club,  ci ha proposto,  con  tutti  i  soci presenti 
molto interessati. 
 

 
Paolo Martinelli consegna il riconoscimento all’Hotel Europa 

A livello mondiale avremo per i prossimi 30‐40 
anni    un  aumento  delle  richieste  alimentari 
dovuto  sia  all’incremento  della  popolazione 
sia al miglioramento della capacità economica 
generale.  
Per  i  non  addetti  ai  lavori,  soprattutto  delle 
nostre terre, è difficile capire come  in  Italia  il 
50% delle risorse alimentari necessarie venga 
importato. 
 

 
 Rino Ghelfi nella sua performance 

In questi tempi col petrolio a 100 euro il barile 
si parla molto di  coltivazione di  “bioenergia” 
ma  e  importante  sapere  che  per  produrne  il 
5% del  necessario bisogna utilizzare il 20% del 
terreno seminativo.  
Non  solo  forte  implementazione  degli OGM, 
ma diventerà anche  indispensabile  sostenere 
uno  sviluppo  fortemente  tecnologico  ed 
innovativo  dove  istruzione,  organizzazione  e 
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funzione  imprenditoriale  saranno 
determinanti.  
Ovviamente sono state molte le domande  dei 
presenti  che  hanno  trovato  chiare  e 
competenti  risposte  da  Rino  che  è  stato 
bravissimo  anche  a  trasmettere  quel  sano 
ottimismo  del  quale  c’è  sempre  tanto 
bisogno. 
In  apertura  della  serata  il  nostro  presidente 
Paolo Martinelli ha consegnato il Certificato di 
Apprezzamento  della  Rotary  Foundation  ad 
Anna Rebecchi  titolare dell’Hotel Europa e di 
quel  Hotel Moderno  che  50  anni  fa  vide  la 
prima  riunione  Rotary  del  Nostro  Club.  (30 
novembre 1957). 
 
 
I data:   
I06 Dicembre 2007   ‐   riunione  n° 21 
ILocalità:   
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento:   

IAssemblea di Club, elezione Presidente 2009/10 

I 
IPresenti totali:   n° 27 
Isoci:     n° 27 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 00 

 
Una  serata  tecnica  dedicata  all’elezione  del 
consiglio  direttivo  del  club  per  l’annata 
rotariana 2009‐2010 col seguente RISULTATO: 
 
Presidente                Elena VULTAGGIO 
Vice  Presidente        Carlo MALAGUTI 
Vice Presidente         Claudio SABATINI 
Segretario                 Carlo  RUMPIANESI 
Tesoriere                  Annalisa BREGOLI 
Prefetto                    Carla  B. LUDERGNANI 
Consigliere                Rino GHELFI 
Consigliere                Paolo MARTINELLI 
Past President 2008‐09    Riccardo FAVA 
 
Paolo Martinelli  a nome di  tutto  il Club,  si è 
complimentato  per  la  scelta  dell’OTTIMA  
SQUADRA  sicuro  che  la  comprovata  capacità 
di Elena (prima Lady a dirigere il club di Cento) 

è  garanzia  a  mantenere  sempre  alto  il 
prestigio del nostro Rotary. 
 

 
Paolo Martinelli si complimenta con Elena Vultaggio 

Come  da  Programma  della  stessa  serata, 
Salvatore Amelio, ha illustrato all’assemblea,il 
risultato tecnico ‐ economico della completa e 
complessa  “operazione  RESTAURO  SIPARIO” 
dettagliando  entrate  ed  uscite  nel 
quinquennio dei  lavori. Ha pure dato  tutte  le 
informazioni  riguardo  le  formalità  richieste 
dalla  Sovrintendenza  che  ha  imposto  la 
consegna  della  relazione  e  documentazione 
fotografica delle varie fasi del restauro. 
Bravo Salvatore, anche  l’avanzo di 2500 euro 
dimostra l’oculatezza e la precisione di tutta la 
gestione.  
 

 
Clima molto disteso prima delle votazioni 
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I data:   
I13 Dicembre 2007   ‐   riunione  n° 22 
ILocalità:  
IMuseo Bargellini (Pieve di Cento) 
IArgomento::   

IAspettando Santa Lucia … 
I 
IPresenti totali:   n° 38 
Isoci:     n° 17 

Iconsorti:   n° 11 

IOspiti:    n° 10 

 
In  una  bellissima  notte  di  Santa  Lucia,  al 
museo  G.  Bargellini  ,  in  atmosfera  Natalizia, 
con  il  nobile  obiettivo  della  beneficenza,  il 
nostro  Club  ha  voluto  essere  presente  per 
sostenere  questa  bella  iniziativa  di  Giulio.  Il 
ricavato  della  serata  è  stato  devoluto  al 
gruppo  Amici  Di  Ampasilava  e  destinato  a 
finanziare  la  costruzione  di  un  ospedale  in 
Madagascar. 
 

 
Coro Diapasonix 

Nell’ampia  sala  del  terzo  piano  circa  180 
presenti  hanno  ammirato  e  calorosamente 
applaudito  i  protagonisti  e  gli  organizzatori 
dello spettacolo. 
 

 
Coro Arcanto 

Per  primi  i  ragazzi  del  Coro  Diapasonix,  di 
Budrio,  diretto  da  Marinella  Maggiori  poi  il 
Coro Arcanto, di S.Giorgio di Piano, diretto da 
 

 
Ballerina del Team Diablo Dance con il primo ballerino: Giulio !!! 

Giovanna Giovannini  ed infine i ballerini della 
scuola  Team  Diablo  Dance.  A metà  serata  e 
fuori  programma,  sono  stati  estratti    3 
biglietti,  fra  presenti,  vincenti  ciascuno  un 
quadro, dono del Museo. 
Dopo il saluto del nostro presidente Paolo , 
Giulio Bargellini ha ringraziato tutti , con gli 
Auguri di un Felice S. Natale , giustamente 
molto soddisfatto dell’esito della serata. 
 
 
I data:   
I20 Dicembre 2007   ‐   riunione  n° 23 
ILocalità:  
ICastello della Giovannina (Cento) 
IArgomento::   

IFesta degli Auguri 
I 
IPresenti totali:   n° 215 
Isoci:     n° 56 

Iconsorti:   n° 47 

IOspiti:    n° 112 

 
Nel Castello di Paolo & Anna, non è il titolo di 
una Fiaba ma,  il  luogo dove abbiamo  fatto  la 
tradizionale Festa degli Auguri con una ottima 
cena  in  una  sceneggiatura  sapientemente 
gestita  da  “Veronica  e  dai  soliti  Noti”  che 
hanno lavorato anche il giorno dopo. 
Erano  Ospiti  del  Club  i  rappresentanti  degli 
altri 4  club Rotary Estensi, del Rotary  club di 
Bologna Carducci, di Sassuolo, di Udine Nord e 
dei Lions di Cento e Pieve di Cento. 
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Questa  festa,  come  ha  detto  il  nostro 
presidente,  conclude  anche  i  festeggiamenti 
del  cinquantenario  del  Rotary  club  di  Cento 
nato il 17 ottobre 1957. 
 

 
La sala del Castello della Giovannina 

Dopo  i doverosi  saluti di benvenuto a  tutti e 
particolarmente  ai  padroni  di  casa  Anna  e 
Paolo  Scheda,  il  presidente  Martinelli  ha 
iniziato  la  serata  con  la  consegna  del  Paul 
Harris  Fellow    all’instancabile  segretario 
Claudio Sabatini per  la completa dedizione al 
club in questa impegnativa annata. 
 

 
Claudio Sabatini e Paolo Martinelli 

Dopo averlo  ringraziato Paolo ha anche dato 
la parola, per un saluto, a Marco Ferrari  che è 
il  titolare  della  TV  CENTO.NET  che  ha 
realizzato ed omaggiato a  tutti  i soci      il DVD 
ricordo dei 50 anni   del Rotary club di Cento 
che  mostra  filmati  e  foto  pazientemente 
raccolti da Martelli e Sabatini. 
Sandra col comitato consorti ha organizzato la 
lotteria ricca di molti premi il cui ricavato sarà 
utilizzato  per  installare  un  impianto  di 
climatizzazione  nei  i  locali  del Gruppo Verde  
di Corporeno  che ospita  ed  assiste  fino  a  15 
adulti  diversamente  abili,  con  un  laboratorio 

scuola, di falegnameria, cucito, pittura e altre 
varie attività. 
Il  Rotaract  ha  presentato  2  nuovi  soci  e 
l’Interact 3 nuovi soci. 
 

 
Brindisi di rito 

Quest’anno  il  tradizionale  omaggio  alle 
signore è stato ”virtuale” nel vero senso della 
parola,  e  trasformato  in  fondi  utilizzati  per 
l’acquisto di olio, pasta, latte ,omogeneizzati e 
pannolini donati ai bisognosi delle parrocchie 
di Cento. 
Monsignor Salvatore Baviera di San Biagio,  
 

 C’è chi è … più fortunato di altri 
Don Pietro Mazzanti di S. Pietro e Don Remo 
Rossi di Penzale hanno tutti molto apprezzato 
l’iniziativa con un sincero ringraziamento. 
In  chiusura  di  serata  il  presidente  Paolo 
Martinelli ha invitato tutti al Brindisi Augurale 
estendendo ai famigliari ed amici un caloroso 
Buon Natale e proficuo 2008.        I più giovani 
hanno  fatto  le  ore  piccole  ballando  e 
cantando. 
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I data:   
I06 Gennaio 2008   ‐   riunione  n° 24 
ILocalità:  
IPensionato Cavalieri  (Cento) 
IArgomento::   

IFesta della befana 
I 
IPresenti totali:   n° 26 
Isoci:     n° 10 

Iconsorti:   n° 06 

IOspiti:    n° 09 

 
La riunione, non abituale sia nei tempi che nel 
luogo, ha contribuito a far passare alcune ore 
liete  alle    32  ospiti  ultraottantenni  del 
Pensionato Cavalieri di Cento,  in una giornata 
di  festa  che  è  diventata  appuntamento 
abituale per il nostro Club. 
 

 
I ragazzi gestiscono la tombola 

I  ragazzi  di  Rotaract  e  Interact  hanno 
inizialmente  organizzato  alcune  tombole  con 
utili  premi  che  sono  stati molto  ambiti  dalle 
ospiti, aiutate nel gioco dai numerosi giovani 
presenti. 
Successivamente  Sara  Govoni  di  Modena, 
invitata  dal  Club,  ha  rappresentato  lo 
spettacolo  di  burattini  della  compagnia  “I 
Guitti” dal titolo “Il cagnolino invitato a nozze” 
che  ha molto  divertito  i  presenti  suscitando 
calorosi applausi. 
Al  termine è  arrivata  la Befana  (impersonata 
da  Stefano  Fiocchi)  che  ha  distribuito  graditi 
doni  agli  anziani  e  calze  di  dolciumi  ai  più 
piccoli che hanno molto gradito. 
Infine  il  pomeriggio  si  è  concluso  con  una 
merenda  tutti  assieme,  con  grandi 

ringraziamenti  da  parte  della  Presidente  del 
Pensionato Cavalieri Olinda Tamburini, che ha 
auspicato che  iniziative come questa possano 
ripetersi per far passare alcune ore divertenti 
alle ospiti del Pensionato. 
 

 
Alla fine è arrivata anche la befana come un “fiocco” di neve 

 
 
I data:   
I17 Gennaio 2008   ‐   riunione  n° 25 
ILocalità:  
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

IIl Centese e L’Università di Ferrara 
I 
IPresenti totali:   n° 82 
Isoci:     n° 32 

Iconsorti:   n° 14 

IOspiti:    n° 35 

 
Che  l’argomento  ed  i  relatori    fossero  di 
generale  interesse,  non  solo  per  gli  amici 
rotariani, si è visto nella enorme presenza con 
la sala gremita di tanti illustri ospiti. 
Dopo  che  il  nostro  Presidente  Paolo  ha 
presentato  i  relatori  ed  i  numerosi  ospiti,  il 
dottor Gianni Fava, presidente   del Consorzio 
Cento Cultura ha con orgoglio ricordato che il 
Consorzio è  stato  fra  i principali artefici nella 
iniziale  idea  e  proposta  per  avere  un 
distaccamento  a  Cento  della  Università  di 
Ferrara  finalizzato  a  Laureare    in  Ingegneria 
Meccanica  ed Informatica i giovani interessati 
del nostro territorio. 
Con  il patrocinio: Del Comune di Cento, Della 
Fondazione Cassa di Risparmio di Cento, Degli 
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Imprenditori  Centesi  Della  Confindustria    e 
Dell’API  di  Ferrara  e  Della  Università  di 
Ferrara, quello che sembrava un sogno, oggi è 
una tangibile realtà. 
 

 
Dott. Gianni Fava / Ing. Paolo Martinelli / Prof. R. Bettocchi 

Il  prof.  Roberto  Bettocchi,  Ordinario  di 
Ingegneria Meccanica Università  di  Ferrara  a 
Cento ha  illustrato  il  lavoro  fatto dal 2002   a 
tutto  il  2007  che  ha  portato  alla  laurea 
triennale 90 Dottori  in  Ingegneria   Meccanica 
e 44 Dottori  in  Ingegneria della  Informazione 
Tecnica Sistemi Web. 
Il  prof.  Bettocchi  ha  espresso  la  sua 
soddisfazione  per  i  risultati  ottenuti 
sottolineando  come  questa  realtà 
Universitaria  a  Cento  sia  estremamente  
vantaggiosa non solo per  i   giovani ma anche 
per  le  imprese  e  particolarmente  anche  per 
l’Università che con i suoi Docenti può gestire 
i tirocini degli allievi presso le Aziende Centesi 
affrontando  argomenti  reali  che  interessano 
innovazioni nei prodotti di produzione. 
Il dott. Marco Pilati, responsabile dei rapporti 
con  L’Università  di  Baltur,    assieme  al  Prof. 
Michele Pinelli, prof. di sistemi per l’energia e 
l’ambiente,    hanno  illustrato  come  si  sono 
svolti  alcuni  stage  in  Baltur  riguardanti 
esercitazioni  pratiche    nei  loro  laboratori  su 
problematiche  tecniche  specifiche  che  in 
precedenza erano state sviluppate in aula. 
Il  Dottor  Carrara,  assessore  alle  attività 
produttive della provincia di Ferrara, ha detto 
che  Cento  sta  dimostrando  che  il  lavoro 
intrapreso  sta  dando    frutti  sorprendenti, 
come valore aggiunto, sia per  le  Imprese che 
per l’Università. 

Anche  in  futuro  la Provincia sarà parte attiva 
per  sostenere e migliorare questa scuola che 
oggi  non  ha  una  sua  sede  ma  utilizza  aule 
dell’ITIP e della società Centro Computer. 
 

 
Dott. Marco Pilati e Prof. Michele Pinelli 

Infine  la Dr.sa Milena Cariani Presidente della 
Fondazione  Cassa  di  Risparmio  di  Cento  e 
l’ing.  Vilmo  Ferioli  Presidente  della  Cassa  di 
Risparmio  di  Cento  spa,  hanno  garantito  il 
continuo  sostegno alla Università a Cento ed 
hanno anticipato che la Fondazione e la C.R.C. 
stanno per avallare un progetto per  seguire e 
Finanziare Nuovi Giovani Imprenditori Centesi  
che  vogliono  portare    in  produzione 
tecnologie e prodotti fortemente innovativi. 
 
 
I data:   
I24 Gennaio 2008   ‐   riunione  n° 26 
ILocalità:  
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

IPercorsi cicloturistici dal Po al Reno … 
I 
IPresenti totali:   n° 28 
Isoci:     n°20 

Iconsorti:   n° 02 

IOspiti:    n° 06 

 
L’ing.  Fanco Mantero,  Presidente  dell’Ordine 
degli  Ingegneri  di  Ferrara  e    relatore  della 
serata,  è  il  figlio  di  Lorenzo Mantero  classe 
1919 già stato socio del nostro club dal 1972 e 
scomparso nel 2003. 
Nella  sua  esposizione,  Mantero  ci  ha  fatto 
vedere  il progetto della  rete di piste ciclabili, 
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in  parte  già  realizzate,  che  interessano  il 
territorio delle province di Ferrara e Bologna, 
un  progetto  approvato  e  in  gran  parte 
finanziato  dalla Regione dal 2002. 
 

 
Ing. Montero con Paolo Martinelli 

Molto  importante per noi, è  la pista  ciclabile 
che va dal fiume Po al Reno e che attraversa i 
comuni  ferraresi coinvolti nella progettazione 
e nel finanziamento per realizzare i 71 km, da 
Stellata sulla riva destra del Po, fino a Pieve di 
Cento,  attraversando  i  comuni  di    Bondeno, 
Mirabello, S. Agostino e Cento. 
Di  questo  progetto  sono  stati  già  realizzati 
diversi spezzoni in tutti i comuni ma il comune 
più  virtuoso  per  lavori  già  realizzati,  risulta 
essere   quello di S. Agostino essendo questo 
comune  situato    in  un  nodo  strategico  del 
percorso. 
 

 
Tavolo della Presidenza 

Questa  realizzazione  si  colloca  al  centro  di 
altri  2  progetti  più  ampi    che  prevedono  il 
collegamento  a  est,  lungo  il  Po,    fino  ai  Lidi  
Ferraresi del mare e a sud,  lungo il Reno, fino 
a Porretta Terme.  

Certo  che  con  l’inquinamento  dell’aria  che 
aumenta  assieme  al prezzo del   petrolio  che 
non  si  fermerà,  le piste  ciclabili  saranno una 
delle  tante  cose    indispensabili  per  i  brevi 
collegamenti, lo svago e la salute di tutti. 
 
 
I data:   
I30 Gennaio 2008   ‐   riunione  n° 27 
ILocalità:  
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

IVisita del Governatore 
I 
IPresenti totali:   n° 99 
Isoci:     n°47 

Iconsorti:   n° 25 

IOspiti:    n° 16 

 
La visita ufficiale del Governatore al Club è   e 
un  avvenimento  molto  sentito  dal  Consiglio 
Direttivo e dai soci, perché si tratta sempre di 
una  verifica  che  determina  poi  un  giudizio 
complessivo sulla efficienza, sui programmi, e 
sull’impegno di tutti gli iscritti al Club. 
Il nostro Governatore Gian Carlo Bassi   con  la 
Signora Gianna, è arrivato a Cento nella tarda 
mattinata  ed  ha  subito  incontrato  il 
Presidente    Paolo  Martinelli  e  il  Presidente 
incoming Riccardo Fava per programmare la 
 

 
Tavolo della Presidenza 

organizzazione  del  prossimo  Forum 
Distrettuale  Rotary  di Marzo  che  si  terrà  al 
Museo Bargellini. 
Nel  pomeriggio  c’è  stato  l’incontro  col 
consiglio direttivo, con  i presidenti delle varie 
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commissioni, con  i presidenti del Rotaract ed 
Interact e con i nuovi soci, nel quale si è fatto 
il  punto  della  situazione  dei  lavori 
programmati  allo  inizio  di  questa  annata,  e 
dove il governatore ha illustrato le linee guida 
e gli impegni del nostro distretto. 
 

 
Nelle occasioni importanti i ragazzi sono sempre presenti 

Il  Governatore  Bassi  si  è  poi  complimentato 
con  i presenti per  i risultati raggiunti dal Club 
di Cento e particolarmente nei festeggiamenti  
del cinquantenario del Club. 
Unico  appunto  è  stato  fatto  sulla  Assiduità 
che,  pur  dimostrando  un  importante 
miglioramento  negli  ultimi  anni,  nel  nostro 
club è ancora  inferiore alla media del nostro 
distretto e a tal proposito ha suggerito alcune 
azioni  da  intraprendere  verso  gli  assenteisti 
ingiustificati  per  tentarne  un  proficuo 
recupero. 
 

 
Numerosa l’affluenza dei soci alla serata 

La conviviale è stata festosa ed il Governatore 
dopo  aver  ringraziato  per  la  squisita 
accoglienza  riservata  anche  a  sua  moglie 
Gianna,  ha  catturato  l’attenzione  dei  molti 
presenti  col  suo  linguaggio  fluido  e 

convincente  illustrando  l’operato  del  Rotary 
nel  mondo  e  sottolineando  il  valore 
inestimabile  del  distintivo  che  ognuno  di  noi 
ha l’onore di portare. 
Nel  corso  della  serata  Il  nostro  Club    ha 
donato a tutti i presenti una Preziosa Copia  
 

 
L’intervento di Salvatore Amelio 

del  Bozzetto  del  Sipario  del  1861  di Antonio 
Muzzi. 
Salvatore  Amelio  ci  ha  spiegato  che  la 
realizzazione di queste copie è stata possibile 
grazie  alla  concessione  Della  Pinacoteca 
Nazionale  di  Bologna  che  ne  custodisce 
l’originale,  e  che  ha  autorizzato  la 
riproduzione in numero chiuso di 120 copie. 
 
 
I data:   
I02 Febbraio 2008   ‐   riunione  n° 28 
ILocalità:  
IMuseo G. Bargellini (Pieve di Cento 
IArgomento::   

IVeglionissimo di Carnevale al Museo … 
I 
IPresenti totali:   n° 26 (circa 200) 
Isoci:     n°12 

Iconsorti:   n° 07 

IOspiti:    n° 07 
 

Il  nostro  Club  ha  preso  al  volo  la  proposta 
dell’instancabile  Giulio  BARGELLINI  per 
partecipare  alla  Festa  di  Carnevale  da  Lui 
organizzata  per  raccogliere  fondi  a  favore 
dell’ANFFAS di Cento. 
La  serata di  gala   nelle  sale del Museo Magi 
delle Generazioni  Italiane del    ‘900 a Pieve di 
Cento  è  stata  un  evento  particolare  e 
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suggestivo che ha, per una notte,  interrotto  il 
proverbiale silenzio di rigore per un Museo. 
 

 
Giulio fra la responsabile Anffas e Paolo 

Il nostro Presidente Paolo Martinelli, presente 
con molti  soci e  signore, ha  fra  l’altro detto: 
Utilizzare  anche  una  serata  di  svago  per 
aiutare  i  meno  fortunati    è  un’altro  modo 
ancora che fa onore a Giulio (e al Rotary) . 
 
 
I data:   
I14 Febbraio 2008   ‐   riunione  n° 29 
ILocalità:  
IPinacoteca  (Cento) 
IArgomento::   

ILa Madonna del Presepio …  
I 
IPresenti totali:   n° 74 
Isoci:     n° 30 

Iconsorti:   n° 18 

IOspiti:    n° 26 

 
La  proposta  del  Rotary  Club    di    Cento  di 
portare  tutti  gli  amici  Estensi  in  Interclub  a 
visitare  la Mostra   dedicata alla Madonna del 
Presepe,    allestita  nella  Pinacoteca  Centese, 
ha  avuto  un  fortissimo  consenso  dimostrato 
dalla  presenza,  superiore  alle  previsioni,  di 
numerosissimi amici rotariani e famigliari. 
Al Bar Italia quello che era stato indicato come 
un “abbondante aperitivo” si è tradotto in una 
vera e propria cena buffet veloce ma ottima. 
La  mostra,  voluta  e  curata  dalla  centese 
Cristina  Grimaldi  Fava  (bravissima  anche  a 
farci da guida), ricca di numerosi bassorilievi e 
disegni studio di famosi artisti del 600,  è stata 

veramente  interessante  ed  ha  reso  omaggio 
ad una immagine Mariana (un Presepe in 
 

 primo dei tre  gruppi dei nostri soci in visita 
Terracotta  della  bottega  di  Donatello  ) 
venerata  negli  ultimi  300  anni  e  ritrovata, 
casualmente  a  Cento  da  Cristina,  in  una 
nicchia murata nella chiesa dei SS. Sebastiano 
e Rocco. 
 

 
Meritato omaggio floreale alla bravissima Sig.ra Cristina Fava 

La  Storia  della  “Madonna  del    Presepe  da 
Donatello  a  Guercino”  e  di  questa  mostra 
resterà  ai  posteri  grazie  al  preziosissimo 
volume  ,  Minerva  Edizioni,  realizzato  dalla 
Associazione  Imprenditori  Centesi  per  la 
Cultura,  curato  anche  da  Cristina  Grimaldi 
Fava  e  sponsorizzato  principalmente  dalla 
Cassa di Risparmio di Cento. 
Suggeriamo, a chi non c’era, di visitare questa 
mostra che resterà aperta fino al 13 aprile. 
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I data:   
I21 Febbraio 2008   ‐   riunione  n° 30 
ILocalità:  
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

IL’Industria Ferrarese e Centese … 
I 
IPresenti totali:   n° 74 
Isoci:     n° 30 

Iconsorti:   n° 18 

IOspiti:    n° 26 

 
Grande  interesse  per  questa  serata 
specialistica che ha visto  la presenza di molti 
imprenditori  e manager dell’industria  e della 
finanza Centese e Ferrarese. 
 

 
Il Dott. Puglioli con nostro Presidente 

Il  dott.  Pietro  Puglioli,  presidente  della 
Confindustria  Ferrarese,  ha  ripercorso  le 
diverse  strade  seguite  nel  passato,  dai 
Ferraresi  e  dai  Centesi  per  lo  sviluppo  del 
proprio territorio. 
 

 
Alcuni soci ed ospiti 

Latifondo  e  bracciantato  sono  state  le 
caratteristiche  di  Ferrara  e  che  hanno 

prodotto  una  scarsa  propensione  alla 
iniziativa privata. 
Inoltre a  Ferrara sono state impiantate grosse 
industrie  come  la  Montedison,  la  Solvay,  la 
Burgo e la Fiat che hanno assorbito per lo più, 
manodopera  senza  specializzazione  ma  col 
“posto sicuro”. 
Invece  nel  territorio  Centese  le  propriètà 
agricole  erano molto  frazionate  ed  in  più  ha 
influito  la presenza della Partecipanza Agraria 
che assegnava  (lo  fa  tuttora)  i “Capi” ogni 20 
anni  ai  discendenti  delle  famiglie  aventi 
diritto. In più nel territorio centese,   la scuola 
Taddia sfornava tanti Capotecnici Specializzati 
nel settore  Meccanico ed Elettrotecnico. 
Questi  sono  stati gli  ingredienti, assieme alle 
banche  locali,  che  hanno  nutrito  lo  spirito 
imprenditoriale dei molti Centesi  , che hanno 
utilizzato anche  i diplomati Taddia per creare 
e  far  crescere  le  proprie  aziende  e  per 
formare la manodopera semplice proveniente  
dai campi. 
Quello che è avvenuto a Cento e molto simile 
a  quello  che  è  avvenuto  a  Bologna  e  a 
Modena  sicuramente,  anche  qui,  per  la 
presenza  di  scuole  tecniche  come  le  Aldini 
Valeriani  e  le  Corni.  Ecco  nascere  in  queste 
zone la figura del Metalmezzadro che coltiva il 
poderino  come  secondo  lavoro  e  crea 
ulteriore ricchezza nel territorio. 
Oggi queste differenze  fra Cento e Ferrara, si 
sono  molto  ridotte  perché  si  è  capito  che 
bisogna unire  le  forze per  fare  sistema e per 
avere  più  peso  nei  salotti  della  politica 
regionale  e  nazionale  se  si  vuole  risolvere  i 
problemi  delle  infrastrutture  e  della  viabilità 
restate  troppo  statiche  in  tutto  il  nostro 
territorio. 
La Dr.ssa Monica Talmelli presidente dell’API 
di  Ferrara,  che  affiancava  il Dott. Puglioli, ha 
fra  l’altro  sottolineato  che questo è anche  lo 
scopo  che  ha  portato  alla  decisione  di 
Confindustria  e  API  di  unirsi  in  un’unica 
associazione. 
Infine  il  nostro  presidente  Paolo  Martinelli, 
che  ricopre anche  la  carica di Vicepresidente 
provinciale di Confindustria, ha reso noto che 
si  sta  profilando  a  Cento  l’avvio  di  corsi 
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universitari  di  economia  che  nel  2010  si 
affiancheranno  a  quelli  di  ingegneria 
meccanica ed elettronica. 
 

 
Ing. Giorgio Garimberti / Ing. Enrico Fava / Dott. Puglioli 

Come prevedibile ha avuto  seguito un ampio 
ed  interessante  dibattito  terminato  al  suon 
della campana ed il saluto a tutti di Paolo. 
 
 
I data:   
I28 Febbraio 2008   ‐   riunione  n° 31 
ILocalità:  
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

IProgetti umanitari Internazionali del Club  
I 
IPresenti totali:   n° 22 
Isoci:     n° 20 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 02 

 
Il presidente Martinelli ha iniziato informando 
l’assemblea  sulla  riunione  straordinaria  dei 
soci di sabato scorso 23 febbraio nella quale si 
à deciso di rivedere il regolamento della Borsa 
di  Studio  Franco  Zarri  coinvolgendo 
direttamente  l’università  nella  divulgazione 
del  bando  del  concorso;  inoltre  visto  che 
siamo  giunti  alla  decima  edizione  è  stato 
deciso di  festeggiare  l’avvenimento portando 
la Quota del club a 3.000 €uro. 
Giovanni Malaguti  ha  illustrato  la  situazione 
del  c/c  Rotary  Pro  Africa  diligentemente 
gestito per 10 anni per incarico di Giulio e sul 
quale  sono  finiti  tutti  i  fondi  versati    dai 
rotariani  centesi e non, oltre ai  ricavati delle 

aste  di  beneficenza    organizzate  da  Giulio  e 
dalla  vendita  del  libro  “L’Altra  Parte  di Noi”,  
attualmente in pieno svolgimento.  
 

 
Tavolo della Presidenza 

Da  quest’anno  anche  questo  conto  sarà 
gestito dal tesoriere in carica. 
Giulio  recentemente  tornato  dall’Africa  ha 
tristemente  riferito  della  drammatica 
situazione  che  sta  vivendo  il  Kenia  con 
l’impossibilità  attuale  di  mandare  aiuti 
materiali  sia  alla  scuola  dei  sordomuti  di 
Kibarani  sia  agli  ospedali.  Speriamo  che  la 
situazione si risolva al più presto. 
Infine  Roberto  Govoni  ha  proiettato  un 
filmato  sugli  aiuti  al  popolo  di  Mafia  in 
Tanzania con  la creazione di un ospedale e di 
una scuola per bambini. 
 

 
La bella relazione di Roberto Govoni 

Questa operazione iniziata nel 2001 da Angelo 
Zarri  è  portata  avanti  ora  da  Maurizia  con 
l’aiuto di tanti amici e con un sempre maggior 
coinvolgimento del nostro club. 
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I data:   
I04 Marzo 2008   ‐   riunione  n° 32 
ILocalità:  
IRistorante I Gabbiani (Pieve di Cento) 
IArgomento::   

ILe Fondazioni di origine Bancaria …  
I 
IPresenti totali:   n° 197 (globali) 
Isoci:     n° 39 

Iconsorti:   n° 16 

IOspiti:    n° 28 

 
Grande  affollamento  al Grand Hotel Bologna 
per  questa  serata  Rotary  /  Lions  con 
protagoniste La fondazione Cassa Risparmio di 
Cento  e  la  Fondazione  Cassa  Risparmio  di 
Ferrara  rappresentate  dai  loro  Presidenti 
Dott.ssa Milena Cariani e Dott. Sergio Lenzi. 
 

 
Tavolo della Presidenza 

Paolo Martinelli dopo aver salutato  i presenti 
e presentato gli illustri relatori, ha tracciato un 
sunto  della  storia  delle  2  Fondazioni  del 
Ferrarese  (in Italia sono una novantina) nate, 
anche loro, con la legge Amato degli anni 90. 
La Milena  Cariani  e  Sergio  Lenzi  hanno  ben 
evidenziato  quella  che  è  la  “Mission”    delle 
nostre  Fondazioni  riconducibile 
principalmente  ad  interventi  nel  sociale  del 
nostro territorio. Due recenti esempi fra mille 
sono l’acquisto della Risonanza Magnetica per 
l’ospedale  di  Cento  e  il  restauro  per  il 
recupero del Tempio della Certosa di Ferrara 
realizzati  con gli utili prodotti dalle  rispettive 
banche partecipate, delle quali  le  Fondazioni 
detengono due terzi delle azioni. 
 

 
L’intervento del nostro socio Sergio Lenzi 

Sono anche in costante aumento le elargizioni 
per interventi nel campo culturale, religioso,  
dell’arte,  dello  sport,della  protezione  civile  e 
per gli aiuti agli enti assistenziali dall’infanzia 
agli anziani e ai diversamente abili. 
Questi sono alcuni dei principali motivi per cui  
 

Scambio di gagliardetti a fine serata 
è  indispensabile  che  la  governance  delle 
nostre banche sia mantenuta  in  loco, cioè nel 
cuore  delle  attività  del  territorio,  per 
indirizzare  stabilire e  controllare  i processi di 
sviluppo.  In questo senso  le Casse, ma anche 
le  Fondazioni, hanno  ancora molto da dire e 
da dare. 
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I data:   
I12 Marzo 2008   ‐   riunione  n° 33 
ILocalità:  
IMuseo Parmeggiani  (Renazzo) 
IArgomento::   

ISebastiano, iconografia di un martirio …  
I 
IPresenti totali:   n° 39 
Isoci:     n° 26 

Iconsorti:   n° 10 

IOspiti:    n° 03 

 
Merita  il  nostro  elogio    la  dott.ssa  Maria 
Censi,  direttrice  del    Museo  Sandro 
Parmeggiani, che ci ha fatto da preziosa guida 
in questa mostra da Lei ideata ed organizzata. 
Interessante ed originale è  l’accostamento di 
opere antiche  (dal XV al XVIII  secolo),  fra  cui 
alcune  inedite,  e  di  opere  contemporanee, 
ricche  di  sollecitazioni  visive,  eseguite  per 
questo  evento  da  artisti  di  spicco  a  livello 
nazionale. 
 

 
Maria Censi “intrattiene” i nostri soci 

Queste  opere  hanno  percorso  l’affascinante 
leggenda di Sebastiano, guardia pretoriana di 
Diocleziano,  da  questi  condannato  per  il  suo 
credo cattolico al martirio delle frecce. 
Sebastiano  verrà  salvato  da  una  vedova 
pietosa  di  nome  Irene  per  morire  poi  di 
flagellazione, vittima dell’ira dell’imperatore. 
Emozionante  il  percorso  fra  le  30  opere 
esposte  che  ha  offerto  all’occhio  opere  di  
Dosso  Dossi,  di  Denis  Calvert,  Bartolomeo 
Schedoni,  Leonello  Spada,  Francesco  Calza, 
Benedetto  e Bartolomeo Gennari, Benedetto 
Pagni,  mentre,  tra  i  contemporanei 

spiccavano  i  nomi  di  Giovanni  Colacicchi, 
Giovanni  Tommasi  Ferroni,  Adriano  Pompa, 
Gigino  Falconi,  Ottavio  Mazzonis,  Giuseppe 
Modica,  Aldo  Galgano,  Gianni  Cacciarini  ed 
altri ancora. 
 

 
Prima uscita Rotariana per Irene con papà e mamma 

Curiosità:  Tranquilla  nel  suo  passeggino  era 
presente alla serata anche  Irene di 4 mesi,  la 
deliziosa figlia di Roberto e Paola Pirazzi. 
 
 
I data:   
I I15 Marzo 2008   ‐   riunione  n° 34 
ILocalità:  
I Museo G. Bargellini (Pieve di Cento)  
IArgomento::   

I FORUM  Rotary ‐ Rotaract   
I 
IPresenti totali:   n° 250 circa (globale) 
Isoci:     n° 21 

Iconsorti:   n° 08 

IOspiti:    n° 02 

 
Grande partecipazione per questo evento che 
si  è  tenuto  “In  Casa  Nostra”  con  rotariani 
provenienti da tutto il distretto 2070. 
Il  programma  della  intensa  giornata  è  stato 
rispettato con piena puntualità come è ormai 
consuetudine  in  tutti  gli  eventi  gestiti  dal 
nostro Governatore Gian Carlo Bassi. 
Si  è  iniziato  con  la  visita  al  museo,  una 
occasione  ghiotta per  chi non  l’aveva  ancora 
visto, con Giulio in persona a farci da preziosa 
guida. 
Il  restante  della mattinata  è  stato  utilizzato 
dagli  illustri ospiti per  i saluti e  le formalità di 



 

 
 
 
 
 

 
39 

 

2007 / 2008  … UN’OTTIMA  ANNATA !!! ROTARY  CLUB  di  CENTO 

rito e particolarmente per promuovere il libro 
L’altra parte di noi. 
 

 
Collaborazione in segreteria fra Distretto e Club di Cento 

Si sono succeduti al microfono  il Governatore 
Bassi,  l’incoming  Pietro  Terrosi  Vagnoli,  ed  i  
Gov. Designati Mario Baraldi per  il 2009‐10 e 
Vinicio  Ferracci  per  il  2010‐11.  Anche  Ivan 
Damiano  Pres.  della  Cassa  di  Risparmio  di 
Cento ha  fatto pervenire  i  suoi  saluti  tramite 
una breve intervista filmata. 
 

 
Governatori: Baraldi (2009‐2010) e Bassi (2007‐2008) 

Il  nostro  Pres.  Paolo  Martinelli  nel  dare  il 
benvenuto ai presenti ha anche ricordato che 
l’ultimo Evento Distrettuale che si è svolto nel 
Nostro Club è stato il Congresso del maggio 94 
dell’indimenticabile  nostro  socio  e 
Governatore Franco Zarri. 
Giulio  Bargellini  squisito  padron  di  casa  ha 
voluto  esternare  la  sua  gioia  per  avere  suoi 
ospiti  tanti veri amici ed ha  ripercorso alcuni 
punti  salienti  della  sua  vita  rotariana  iniziata 
nel  1974.  Esaltante  la  presidenza  di  2  anni 
consecutivi nel club di Cento nel 78‐79 e 79‐
80  e  l’incarico  distrettuale  per  la  fondazione 
dei  nuovi  Rotaract    e  che,  con  il  maestro 
Riguzzi,    ha  percorso  in  lungo  ed  in  largo  il 
distretto per visitare, anche più volte, i club e 

convincerli  a  fondare  i  Rotaract  compreso 
quello di Cento  nato nel 1980. 
 

 
Governatori: Terrosi Vagnoli (2008‐2009) 

Toccante  è  stato  l’intervento  del  Past  Gov. 
Franco  Mazza  nel  tracciare  il  percorso  di 
Giulio  Bargellini  in  Kenia  per  la  scuola  dei 
Sordomuti di Kibarani per  i fatiscenti ospedali 
e  in  aiuto  a  tutti  quelli  che  vivono  nella 
miseria  estrema.  Mazza  ha  sottolineato  il 
talento, la creatività e l’imprenditorialità di  
 

 
L’intervento del nostro Presidente Paolo Martinelli 

Giulio  dimostrata  nel  Lavoro  e  nella 
solidarietà  evidenziata  nel  suo  libro  L’altra 
Parte di Noi stampato per “dare  l’esempio” e  
raccogliere  altri  fondi  dai  rotariani  di  tutta 
Itala e non solo. 
Dopo la breve pausa pranzo , con L’Onore alle 
Bandiere si è dato inizio alla apertura ufficiale 
del Forum sotto  la perfetta regia di Giuseppe 
Bellandi e del suo staff. 
Tutti di alto spessore gli interventi dei relatori 
sul tema Leadership e Creatività.  
Sono  intervenuti oltre  al Governatore Bassi  : 
Alessandro  Versari  ,  Giulio  Bargellini, 
Giuseppe Bellandi,  Luigi Di Marco,  Francesco 
Sansone,  Renato  De  Rosa,    Enrico  Sacconi, 
Alessandro  Tacconi  e    con  interviste  filmate, 
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Antonino Zichichi, Luciano Massari e Marcello 
Lippi.  
 

 
L’intervento di Giuseppe Bellandi 

 

 
Giulio Bargellini: il padrone di casa 

Le  relazioni  e  Gli  Atti  Del  Forum  saranno 
prossimamente pubblicate dal  Distretto. 
 

 
Alcuni dei “ragazzi” addetti alla vendita del libro di Giulio 

Questo  Forum  al  Museo  Magi  ha  pure 
confermato  la  validità  dell’ambiente    “Non 
solo Museo” e  ( per  stare nel  tema  )  ancora 
una volta ha dimostrato l’intuito, la creatività, 
e  l’imprenditorialità  di  Giulio  che  merita  i 
ringraziamenti di tutti noi. 

I data:   
I I03 Aprile 2008   ‐   riunione  n° 35 
ILocalità:  
I Coccinella Gialla (Cento) 
IArgomento::   

I L’impegno dell’ANFFAS per la Comunità  
I 
IPresenti totali:   n° 44  
Isoci:     n° 26 

Iconsorti:   n° 08 

IOspiti:    n° 10 

 

Il Club, unitamente ai ragazzi del Rotaract, si è 
recato  in visita al Centro Socioriabilitativo “La 
coccinella gialla” dell’ANFASS Onlus di Cento. 
 

 
Il nostro Presidente con i responsabili della “Coccinella Gialla” 

La  struttura,  operativa  da  circa  un    anno, 
ospita  con  continuità  fino  ad  un massimo  di 
20  ragazzi  o  adulti  diversamente  abili,  oltre 
alla presenza di numerosi  laboratori utilizzati 
di giorno da  tantissimi altri ospiti e 5 villette 
dove possono risiedere i genitori  dei ragazzi. 
Dopo la visita ai locali del Centro ci si è riuniti 
nel  locale mensa dove, dopo un breve saluto 
della  Presidente  di  ANFFAS  Cento  Giordana 
Govoni,  è  stata  servita  la  cena,  ottima  e 
abbondante,  preparata  dalle  cuoche  della 
Coccinella Gialla, in buona parte volontarie. 
Al  termine della  cena  il Direttore del Centro, 
Michele  Bronzino,  ha  illustrato  le  modalità 
con  cui  vengono  accolti  e  gestiti  i  ragazzi 
inviati dalle ASL di Ferrara e, in minor misura, 
di Bologna e Modena. 
Successivamente  la Coordinatrice del Centro, 
Benedetta  Balboni,  ha  spiegato  le  varie 
attività  e  corsi  (pittura,  falegnameria, 
cioccolateria,  computer  ecc.)  che  vengono 
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svolti sia per chi risiede nella struttura sia per 
chi  la  frequenta durante  la giornata, pur non 
risiedendovi in maniera continuativa. 
Da  ultimo  il  Direttore  Amministrativo  Diego 
Buriani ci ha  intrattenuti sui problemi  relativi 
sia  ai  costi  di  gestione,  in  buona  parte 
ammortizzati  da  numerosi  volontari,  pur 
avendo  la  struttura  26  dipendenti  fissi,  sia  a 
quelli  di  costruzione  dell’immobile  che  sono 
stati di recente completamente coperti grazie 
all’intervento  determinante  della  Fondazione 
e della Cassa di Risparmio di Cento. 
 

 
I numerosi soci hanno passato una bella serata 

La Presidente ANFFAS Giordana Covoni ha poi 
voluto  ringraziare oltre  il Club, numerosi  soci 
che  con  le  loro  aziende  o  personalmente 
hanno  contribuito economicamente a questa 
importantissima realizzazione. 
Al termine della serata sia  il Presidente Paolo 
Martinelli che la Presidente Rotaract Eleonora  
D’Auria  hanno  consegnato  una  ulteriore 
offerta  per  il  proseguio  delle  attività  del 
Centro che è stata molto apprezzata. 
 
 
I data:   
I I10 Aprile 2008   ‐   riunione  n° 36 
ILocalità:  
I Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I Formazione Rotariana 
I 
IPresenti totali:   n° 24  
Isoci:     n° 23 

Iconsorti:   n° 00 

IOspiti:    n° 01 

Grande  lezione di Rotary  tenuta da Maurizio 
Marcialis  nel  nostro  Club.  Marcialis,  che  è 
membro della commissione Distrettuale per la 
Formazione del nostro distretto 2070, ha ben 
esposto  e  dettagliato  i  principi  gli  scopi  del 
Rotary      e  l’organizzazione  che  anche  con  la 
Rotary Foundation finanzia tutte le operazioni 
umanitarie nel mondo.  
Marcialis  si  è  molto  soffermato  sulla 
importanza  della  assiduità  e  di  auto  testarsi   
con  la  regola  delle  4  domande,  che  nella 
nostra sala sono ben evidenti nella stele che    
 

 
Lezione Rotariana dall’Amico Marcialis 

Guido Gilli  ha  voluto  nella  sua  annata  2004‐
2005,  l’anno  del  centenario  dalla  nascita  del 
primo Club Rotary di Paul Harris.  
Oggi  i  club  nel  mondo  sono  32.747  in  170 
paesi con 530 distretti e 34 zone.  
L'Italia  appartiene  alla  Zona  10  del  Rotary 
International  che  include  anche  Albania, 
Malta e San Marino. La Zona 10 è divisa in 10 
Distretti  con  a  capo  altrettanti  Governatori. 
Nel  distretto  2070  si  trovano  96  club  che  a 
loro volta sono riuniti il 19 gruppi.  
In  conclusione  il  Rotary  ha  sua  storia,  ha 
statuti  e  regolamenti,  si  impegna  in  molte 
attività:  ha  strutture,  Presidenze,  distretti.  Il 
tutto è articolato e perfino complesso, ma al 
di là di questo che pur gli dà sostanza e forza, 
il Rotary è soprattutto Amicizia e Servizio.  
A fine serata il Presidente Paolo Martinelli si è 
complimentato  con  il  socio  Salvatore Amelio 
che  è  stato  nominato  Assistente  del 
Governatore. 
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I data:   
I I17 Aprile 2008   ‐   riunione  n° 37 
ILocalità:  
I Finale Emilia e Massa Finalese 
IArgomento::   

I ll Castello delle Rocche, passato … 
I 
IPresenti totali:   n° 86  
Isoci:     n° 41 

Iconsorti:   n° 24 

IOspiti:    n° 21 

 
… presente e FUTURISSIMO. 
L’instancabile  Segretario  Claudio  Sabatini  ha 
fatto trascorrere  al Club una piacevole serata 
in trasferta a Finale Emilia. 
I  soci  del  Club  dapprima    hanno  potuto 
visitare  il  quattrocentesco  Castello  delle 
Rocche, entrando nelle diverse sale e  vedere i 
lavori  di  restauro  con  i  tanti  reperti 
archeologici  trovati;  il    tutto  è  stato 
apprezzato  ancora  di  più  grazie  alle 
spiegazioni dei signori Bonfatti e Ferraresi che 
hanno accompagnato la visita. 
 

 
Il Sindaco di Finale Emilia, Raimondo Soragni con Paolo Martinelli 
Il  Club  si  è  trasferito  poi  alla  vicina  Massa 
Finalese presso  il Casino del Vescovo, dimora 
rinascimentale  usata  come  residenza  estiva 
dal Vescovo di Modena,   ed ora di proprietà 
della  famiglia  Veronesi  che  l’ha  gentilmente 
messa a disposizione per  la cena dei  soci del 
Club.  In  questa  suggestiva  cornice  sono  stati 
presentati  due  nuovi  soci:  il  finalese  Dante 
Pola e  la  signora Raffaella Cavicchi – ai quali 
diamo il benvenuto e l’augurio di buon lavoro  

ed  è  stato  consegnato  il  Premio  al 
Volontariato al Gruppo Culturale R6J6. 
 

 
Paolo Martinelli consegna il Premio Volontariato 

Il  sig.  Ferraresi,  che  ha  ritirato  il  premio,  ha 
brevemente  illustrato  le  diverse  attività  
svolte  dal  gruppo  culturale  sia  in  campo 
editoriale che nel recupero archeologico come 
il cimitero ebraico. 
Infine il Sindaco di Finale Emilia sig. Raimondo 
Soragni, al quale va il ringraziamento del Club, 
si  è  soffermato  sull’importante  lavoro  svolto 
sul territorio dall’Amministrazione Comunale 
 

 
Ingresso di 2 nuovi soci: Raffaella Cavicchi e Dante Pola 

fra cui  il recupero del Castello,  la tangenziale, 
la rotatoria e dell’importanza per il Pubblico di 
poter  colloquiare  con  il  Privato  al  fine  di 
creare  strutture  che  diano  “linfa  vitale”  a 
tutto  il paese.  Il Sindaco ha poi  introdotto un 
filmato  che  mostra  come  sarà  in  futuro  il 
Castello  con  un  pieno  restauro  edilizio  e  un 
recupero  funzionale  della  struttura,  con    la 
creazione  di  una  sala  convegni,  spazi 
espositivi,  internet  point  e  la  nascita  di  un 
museo del territorio. 
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I data:   
I I08 Maggio 2008   ‐   riunione  n° 38 
ILocalità:  
I Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I ll Rotary Club di Cento per i Giovani 
I 
IPresenti totali:   n° 56  
Isoci:     n° 26 

Iconsorti:   n° 07 

IOspiti:    n° 23 

 
Una serata con buona presenza e vivace come 
si  conviene  quando  i  giovanissimi  sono  i 
protagonisti. 
 

 
Bellissimo gruppo di “giovani” 

Giulia Roccato Presidente  Interact e Eleonora 
D’Auria  Presidente  Rotaract  hanno 
orgogliosamente presentato  i  loro programmi 
ed  i  risultati  già  raggiunti  ad  oggi  ,sia  con 
notevole  incremento  dell’effettivo  sia  in 
termine  di  raccolta  fondi:  nella  festa  seguita 
alla serata del 15 marzo dopo il Forum Rotary 
‐  Rotaract  sono  stati  raccolti  e  donati 
all’ANFFAS oltre 2000 euro. 
Il nostro Club ha sponsorizzato  la presenza al 
RYLA 2008 di Anna Mandrioli che ha esternato 
ai presenti questa sera, con foto e slide, il suo 
entusiasmo ed i suoi ringraziamenti al club per 
essere  stata  scelta  per  questo  importante 
seminario  tenutosi  a  Riolo  Terme  dal  30 
marzo  al  6  aprile.  Anna  ha  avuto  pure  la 
fortuna  di  far  parte  di  quel  gruppo  che  ha 
creato una  canzone per questo RYLA e  che  i 
presenti hanno potuto  riascoltare  in chiusura 
di  questa  serata.  Anche  il  Governatore    G. 

Bassi l’ha voluta cantata nella serata di gala in 
seno al RYLA 2008. 
In  precedenza  Cristiana  Fantozzi,  della 
commissione  distrettuale  per  il  RYLA  (Rotary 
Youth  Leadership  Award)  ha  spiegato  la 
funzione e  come è organizzato  il RYLA  che è 
praticamente un corso settimanale full time a 
una settantina di ragazzi pre e post Laurea del 
distretto  2070,  su  un  tema  che  viene  scelto 
anno  x  anno  e dove  i  relatori  sono del max.  
livello nei più svariati settori della società. 
Naturalmente fra  i giovani, che sono tutti più 
o  meno  ventenni,  si  creano  delle  grandi 
amicizie  che  continuano  anche  negli  anni  a 
venire. 
 

 
Conclusione inusuale ma molto apprezzata della serata 

Infine ricordiamo che il premio Borsa di Studio 
Franco Zarri, per ragione di disguidi postali, è 
stato  rinviato  e  sarà  inserito  nella  serata 
conviviale del giovedì 22 maggio. 
 

 
Molto numerosi i Ragazzi anche in questa occasione 
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I data:   
I I10 Maggio 2008   ‐   incontro extra‐riunioni  
ILocalità:  
I Teatro di Reggio Emilia 
IArgomento::   

I XXXVI Assemblea Distrettuale 
I 
IPresenti totali:   n° 16  
Isoci:     n° 11 

Iconsorti:   n° 05 

IOspiti:    n° 00 

 
Ancora una volta  la presenza del nostro Club 
ad  un  avvenimento  distrettuale  si  è  fatta 
notare.  Erano  infatti  ben  11  i  nostri  soci 
presenti  alla  prima  uscita  del  prossimo 
Governatore Pietro Terrosi Vagnoli 
 
 
I data:   
I 15 Maggio 2008   ‐   riunione  n° 39 
ILocalità:  
I Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I Group Study Exchange 2008 
I 
IPresenti totali:   n° 40  
Isoci:     n° 17 

Iconsorti:   n° 09 

IOspiti:    n° 14 

 
Il GSE è un  interscambio per  circa  i mese, di 
giovani  professionisti  (max  quarant’anni)  fra 
diversi distretti. Esperienza definita da tutti gli 
interessati Fantastica ed Irripetibile. 
 

 
Gli “Americani” con i soci che li hanno Ospitati 

Quest’anno  il  nostro  distretto  2070  ha 
interscambiato 5  Italiani  con 5 Americani del 
New  Jersey del distretto  7510.  Lo  scambio è 
totalmente finanziato dalla Rotary Foundation  
per il viaggio Aereo, mentre la parte soggiorno 
è a carico dei club ospitanti. 
Quelli italiani sono gia rientrati dal New Jersey 
e  sempre  in questi  giorni  sono  arrivati quelli 
americani  che  rimarranno  in  Italia  per  4 
settimane a: Cento, Comacchio, Reggio Emilia, 
Forlì, Arezzo, Firenze e Pisa. 
E’  ovvio  che  per  poter  funzionare  tutto  alla 
perfezione  occorre  qualcuno  che  sappia  e  si 
addossi  l’impegno  di  organizzare  ogni 
dettaglio  dell’operazione  con  la  disponibilità 
anche  di  tanti  “bravi  soci”.    E  allora  il  più 
grande  plauso  va  a  Carlo Malaguti  Che  oltre 
ad  ospitare  Mary  Bozenmayer  ha  dedicato 
moltissimo  tempo  prima  e  durante  tutto  il 
periodo  di  permanenza  a  portare  in  giro  gli 
ospiti con la sua 6 posti Fiat Multipla. 
 

 
Carlo Malaguti ci ha parlato del GSE 

Un  meritatissimo  Grazie  anche  a:  Giorgio 
Garimberti   che ha ospitato Russell Di Nardo, 
a  Cristina  Impellizeri  (Rotaract)  che  ha 
ospitato  Lisa  Johnsen,  a  Eleonora  D’Auria 
(Presidente  Rotaract)  che  ha  ospitato  Niel 
Stender,  ed  infine  Elena  Vultaggio  che  ha 
ospitato Michael De Angelis.  
I nostri che sono stati nel New Jersey sono:   
 Alberto Farinetti di Modena  
 Filippo Passerini di Cento   
 Micaela Savini di Firenze  
 Romina Piancastelli di Cervia 
 Elena Babbi di Cesena 

La serata si è conclusa con  lo scambio dei 5 + 
5 gagliardetti. 
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 I data:   
I 22 Maggio 2008   ‐   riunione  n° 40 
ILocalità:  
IHotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

IDal PRG Comunale al PSC in forma … 
I 
IPresenti totali:   n° 67  
Isoci:     n° 31 

Iconsorti:   n° 08 

IOspiti:    n° 28 

 
“Dal PRG Comunale al PSC in forma associata: 
l’esempio  dell’Associazione  Intercomunale 
dell’Alto Ferrarese”. 
Dopo  i  saluti  di  rito  il  presidente  Paolo 
Martinelli ha effettuato  “il  fuori programma” 
invitando  Mimma  ZARRI a   consegnare  la  
 

 
Premio ZARRI: Mimma e Paolo premiano Agnese Malaguti 

prima parte del premio Borsa di studio Franco 
ZARRI  alla  Studentessa  Agnese  Malaguti  di 
Palata  Pepoli  iscritta  al  primo  anno  di 
Ingegneria alla Università di  Bologna. 
Grande  partecipazione  a  questa  serata  dove 
erano ospiti i sindaci di:  
 Sant’Agostino ‐ Claudia Balboni 
 Bondeno ‐ Davide Verri 
 Finale Emilia ‐ Raimondo Soragni  
 Cento ‐ Flavio Tuzet 

e  l’Architetto  Francesco  Alberti  di  Bondeno 
capo  servizio dell’ufficio di Piano  dei  comuni 
dell’alto Ferrarese.  
Claudia  Balboni  in  veste  di  Presidente  del 
gruppo  dei  6  comuni  dell’alto  ferrarese,  ha 
illustrato  come  gia  dal  2001  si  sia  sentito 
l’esigenza  di  utilizzare  le  sinergie  di  gruppo 

per  gestire,  in  modo  razionale,  le  necessità 
dell’intero   territorio che vanno dal difensore 
civico,  la  gestione  amministrativa  del 
personale,  le  polizie  Municipali,  la  raccolta 
differenziata dei rifiuti, la viabilità ecc. ecc. 
 

 
Claudia Balboni con Andrea / Paolo Martinelli / Francesco Alberti 
Francesco  Alberti    ha  riferito  quale  grande 
importanza  viene  ora  data  al  PSC    Piano 
Strutturale inter Comunale nel quale vengono 
delineate  le  linee  guida  per  elaborare  i  POC  
dei  vari  comuni  in  modo  razionale  a  tener 
conto  anche  delle  esigenze  di  tutto  il 
territorio. 
Argomento di generale  interesse è   ancora  la 
viabilità con  in primo piano La Cispadana che 
diventerà  una  autostrada  e  della  quale  si 
stanno delineando  il percorso e gli svincoli di 
accesso definitivi.  
 

 
L’applaudito intervento di Raimondo Soragni, Sindaco di Finale E. 
Tutti d’accordo nel procedere nella direzione 
intrapresa  e  come  hanno  detto  Raimondo 
Soragni e Davide Verri,   senza mai  trascurare 
l’urgenza dei Tempi di realizzazione e il “ buon 
dialogo nelle sedi competenti”. 
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I data:   
I I23/ 25 Maggio 2008  ‐  incontro extra‐riunioni  
ILocalità:  
I Milano Marittima (Ra) 
IArgomento::   

IXXXVI  Congresso Distrettuale 
I 
IPresenti totali:   n° 21  
Isoci:     n° 11 

Iconsorti:   n° 10 

IOspiti:    n° 00 

 
Resoconto e messaggio di Paolo Martinelli:  
 
Rientrato  da  Milano  Marittima    desidero 
condividere  con  Voi  la  grande  soddisfazione 
che ho provato in queste due giornate. 
 

Il  primo  motivo  di  soddisfazione  è  stata  la 
grande  partecipazione  del  nostro  Club, 
presente  ieri  (anche  alla  Cena  del 
Governatore) con ben 18 tra Soci e Consorti a 
cui oggi si sono aggiunti altri 3: eravamo tra  i 
Club  più  numerosi  ed  abbiamo  molto  ben 
figurato a livello Distrettuale. 
 

Gli  argomenti  trattati  sono  stati  molto 
interessanti  e  le  presentazioni  vivaci,  con 
un'ottima  organizzazione  del  nostro  Grande 
Governatore Gianni Bassi.  
 

Stamani poi, due nostri  Soci   hanno  ricevuto 
direttamente  dal  Governatore  il  PHF  (non 
chiedetemi però quanti rubini o zaffiri): Giulio 
Bargellini  per  il  Forum  Rotary  ‐  Rotaract  e 
Carlo Malaguti  per  il GSE.  Ad  entrambi  va  il 
plauso mio  personale  e  di  tutto  il  Club  per 
aver tenuta alta, come sempre, la reputazione 
del  nostro  Club,  più  volte  citato  da  Gianni 
anche  ieri.  E'  stata  veramente  un'esperienza 
coinvolgente, in un clima di amicizia, di festa e 
di  condivisione  rotariana  che  mi  ha  molto 
gratificato. 
 
Buon Rotary a tutti. 
 

 
Il Sabato mattina prima dei lavori 

 
 

 
L’ennesimo riconoscimento per Giulio Bargellini dal Distretto 

 
 

 
L’ennesimo riconoscimento per Carlo Malaguti dal Distretto 

 
 

 
Riccardo Fava con L’amico Giuseppe Bellandi 
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Il bel Gruppo di Cento  presente alla cena del Governatore 

 

 
… Paolo e Sandra 

 

 
… Barbara e Claudio  

 

 
… Nicoletta e Mauro  

 

 
… Raffaella ed Edgardo 

 

 
… Enrico e Bianca 

 

 
… Veronica e  Riccardo  

 

 
… Massimo ed Marilena 

 



 

 
 
 
 
 

 
48 

 

2007 / 2008  … UN’OTTIMA  ANNATA !!! ROTARY  CLUB  di  CENTO 

 
… Salvatore ed Elsa 

 

 
… Cristina e Guido 

 

 
Presente anche Oliva, arrivata la Domenica mattina con Carlo 

 
 

I data:   
I I29 Maggio 2008   ‐   riunione  n° 41 
ILocalità:  
I Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I L’Alzheimer in famiglia … 
I 
IPresenti totali:   n° 130  
Isoci:     n° 33 

Iconsorti:   n° 14 

IOspiti:    n° 83 

L’Alzheimer  in  famiglia:  problemi  e  risorse. 
Quali risposte ? 
In  apertura  di  serata  il  nostro  Presidente  
Paolo  Martinelli,  oltre  ai  relatori  ha 
presentato e salutato gli ospiti:  

 Leonida  Tinarelli  presidente  LIONS 
Pieve di Cento,  

 Roberto Gallerani Guidetti  (Presidente 
LIONS di Cento),  

 Dott.  Parmeggiani  (Direttore  USL  
distretto di Cento),  

 Dott.ssa Grazzi (Assessore Sevizi Sociali 
di Cento). 

I relatori:  
 Dott. Fernando Anzivino   

Presidente  Regionale  Società    Italiana  di 
Geriatria e Gerontologia   
 Dott. Alessandro Pirani  

Presidente  Associazione  Onlus  “Consultorio 
Malattie  Mentali  e  Comportamentali 
dell’Anziano  “Francesco Mazzuca” di Cento e 
responsabile  Consultorio  Delegato  Alzheimer 
del Distretto Ovest della AUSL di Ferrara.  
 

 
I Presidenti dei tre Club con i relatori 

I  relatori  hanno  ben  illustrato  le  principali  3 
fasi della malattia che è considerata  fra i vari 
tipi di demenza senile. 
Avere  oggi  in  casa  un  genitore  colpito  dall’ 
Alzheimer  diventa  un  enorme  problema  non 
tanto  per  il  malato  ma  per  chi  lo  deve 
assistere.  L’Associazione    F. Mazzuca  è  nata 
proprio per dare un aiuto a domicilio a queste 
famiglie  e donare qualche ora di  libertà  e di 
svago ai famigliari che assistono  un malato di 
Alzheimer    che  ti  costringe   bloccato  in  casa 
24 ore tutti i giorni . 
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Il Presidente Martinelli con il Dott. Alessandro Pirani 

La malattia  nelle  varie  fasi  ha  un  decorso  di 
10‐12 anni ed oggi    inizia a presentasi oltre  i 
70  anni. Per ora non esistono  cure  risolutive 
ma la ricerca va avanti e la speranza di trovare 
farmaci curativi è ben giustificata. 
Nei 6 Comuni dell’alto Ferrarese   oggi ci sono 
1.300  malati di Alzheimer con 10 nuovi casi e 
10 decessi all’anno. Allo stato attuale si pensa 
ad un  incremento di nuovi  casi    visto  che gli 
anziani  over 75 sono in continuo aumento. 
In  chiusura  Paolo  ha  ringraziato  tutti  per  la 
presenza  numerosa  a  questa  serata  ed  in 
particolare  Francesco  Lodi Per  aver proposto 
ed  organizzato  questo  interclub  Rotary  / 
Lions. 
 
 
I data:   
I 05 Giugno 2008   ‐   riunione  n° 42 
ILocalità:  
I Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I Caminetto solo soci: … verifica programmi 
I 
IPresenti totali:   n° 130  
Isoci:     n° 33 

Iconsorti:   n° 14 

IOspiti:    n° 83 

 
Anche  nel  Club  è  tempo  di  esami  perché  è 
iniziato  l’ultimo  mese  dell’annata  Rotariana 
2007/08 . 
Il  nostro  presidente  Paolo  Martinelli,  da 
ottimo  Rettore,  ha  voluto  mettere  a  fuoco 
quello  che  era  stato  programmato    e  quello 
che è stato effettivamente realizzato. 
 

 
 Alcuni dei soci che hanno relazionato 

Con  grande  soddisfazione  Sua  e  dei  presenti 
ha  fatto  un  escursus  sugli  avvenimenti  più 
importanti  dell’annata,  ormai  in  dirittura  di 
arrivo,    sia  a  livello  del Club  sia  a  quello  del 
Distretto. 
 

 
Giorgio Allegri 

Ha  dato  poi  la  parola  ai  vari  presidenti  di 
commissione  per  una  esposizione  più 
dettagliata  del  proprio  impegno  per  la 
realizzazione dei programmi:  
 

 
Roberto Pirazzi 

 Giorgio  Allegri  per  il  Libro  “L’Altra 
Parte di Noi” di G. Bargellini  

 Mauro  Cremonini  per  l’assiduità  e 
l’effettivo  

 Corrado Martelli per L’amm.ne del Club  
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 Annalisa Bregoli e Roberto Pirazzi per i 
Progetti  

 Salvatore  Amelio  per  “L’operazione 
Sipario” 

Certo  che  i  maggiori  sforzi    iniziati  già 
dall’annata  precedente  con  la  presidenza 
Alessandro  Tassinari,  sono  stati  dovuti  alla 
ricorrenza  e  festeggiamenti  dei  50  anni  del 
Club di Cento. 
 

 
Alessandro Tassinari 

Martinelli  ha  concluso  che  questa  annata 
eccezionale    è  stata  per  tutti  molto 
impegnativa ma  ricca  di  grandi  soddisfazioni 
e,  come  ha  detto  più  volte  anche    il  nostro 
Governatore  Gianni  Bassi,  meritano  un 
caloroso  elogio  il  Consiglio Direttivo  e  tutti  i 
soci. 
 
 
I data:   
I 12 Giugno 2008   ‐   riunione  n° 43 
ILocalità:  
I Villa Grand’Hotel Bologna  (Pieve di Cento) 
IArgomento::   

I Rotary … in Jazz 
I 
IPresenti totali:   n° 96 
Isoci:     n° 45 

Iconsorti:   n° 27 

IOspiti:    n° 24 

 
Quella che doveva essere una serata di  inizio 
estate nel verde del parco di Villa Garimberti, 
causa maltempo che da un mese ha scaricato 
almeno  un  temporale  al  giorno,  ha  fatto 
scattare  il  piano  di  riserva  previsto  con 

l’utilizzo  della  sala  del  ristorante  I  Gabbiani 
dell’Hotel Bologna. 
 

 
Il tavolo della Presidenza 

Molto interessante la lezione di musica e della 
storia delle origini del Jazz,  lezione tenuta dal 
Prof.  Enrico Malucelli  Presidente  del  “Cento 
Jazz Club” nato nella primavera 2007 e che sta 
mietendo  grande  successo  in  tutte  le 
manifestazioni  che  organizza.  Molti  dei 
presenti,  non  appassionati,  da  oggi 
ascolteranno  un  brano  Jazz  con  un  altro 
approccio più positivo. 
 

 
il presidente del Jazz Club (Enrico Maluccelli) con il nostro Paolo 

Dopo  l’ottima  cena un eccellente Trio  (Paolo 
Aderighi al pianoforte – Luigi Grasso al  sachs 
Massimo  Caracca  alla  batteria)  hanno 
entusiasmato  i presenti per  la  loro bravura  in 
concerto. 
 

 
Il Trio mentre si esibisce 
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Clima particolarmente “festaiolo” 

Era  ormai mezzanotte  quando Martinelli  ha 
ringraziato tutti e, fra gli applausi, ha chiuso la 
serata. 
 
 

I data:   
I 18 Giugno 2008   ‐   riunione  n° 44 
ILocalità:  
I Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I Premio Marcello Ludergnani 
I 
IPresenti totali:   n° 81  
Isoci:     n° 33 

Iconsorti:   n° 17 

IOspiti:    n° 31 
 

Quest’anno  la  consegna  della  Seconda Borsa 
di  studio  in  memoria  di  MARCELLO  è  stata 
fatta  presso  il  nostro  club  con  la  famiglia 
LUDERGNANI  al  completo;  Carla,  Matteo 
(accompagnato da Carlotta) e Ruggiero e con 
la presenza del Prof. Alberto Campi Delegato 
del  Rettore  dell’Università  di  Ferrara  per  le 
politiche culturali nel territorio. 
Con altri numerosi ospiti. 
 

 
Il Prof. Campi con la Dott.ssa Lucchetti fra Paolo e Carla 

 
Il Tavolo della Presidenza 

Il  premio  è  stato  vinto  dalla  neo  Dottoressa 
Laura  Lucchetti  con  la  Tesi  “I  segreti  di 
Ferrara  tra  esoterismo  e  leggenda;  due 
proposte di itinerari turistici”. 
 

 
Sala “tutta esaurita” per L’intervento del Dott. Giannattasio 

Dopo  l’ottima cena  il nostro presidente Paolo 
Martinelli ha presentato e ceduto il microfono 
al  dott.  Mauro  Giannattasio,  Segretario 
Generale  della  Camera  di  Commercio  di 
Ferrara, che ha esposto  la sua  interessante e 
dettagliata  relazione  “Gli Ospiti di  Ferrara:  le 
caratteristiche dei  turisti e degli escursionisti 
in visita nella nostra Provincia”.  
Trasmettendo a tutti un sano ottimismo per il 
futuro Turistico del nostro Territorio. 
 

 
Carla con i suoi “Gioielli”: Matteo e Ruggero Ludergnani 
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I data:   
I 27 Giugno 2008   ‐   riunione  n° 45 
ILocalità:  
I Villa Riccardo Fava + Hotel Europa  (Cento) 
IArgomento::   

I Passaggio di consegne 
I 
IPresenti totali:   n° 101  
Isoci:     n°  47 

Iconsorti:   n°  30 

IOspiti:    n°  24 

 
Grazie  alla  consueta Ospitalità  di  Veronica  e 
Riccardo  abbiamo  preso  l’aperitivo  ai  bordi 
della  piscina  della  loro  villa  e  poi  ci  siamo 
spostati al ristorante Europa per  la conviviale 
nella sala stupendamente allestita da Sandra e 
Veronica. 
 

 
I genitori dei Presidenti che si stanno avvicendando 

Il  nostro  Presidente  Paolo  Martinelli  dopo 
aver  salutato  i  numerosissimi  presenti  ha 
celebrato  l’ingresso  del  nuovo  socio  Silvio 
Pedrazzi presentato da Carlo Corvini.  
 

 
Silvio Pedrazzi: il nuovo socio presentato da Carlo Corvini 

Paolo  ha  poi  presentatati  ufficialmente 
Salvatore Amelio quale Rappresentante per  il 

Gruppo  Estense  del  nuovo  Governatore  del 
nostro distretto 2070  Pietro Terrosi Vagnoli. 
Paolo  ha  lasciato  a  tutti  i  suoi  principali 
collaboratori  :  i Componenti del suo consiglio 
direttivo ed ai Presidenti di  commissione e a 
Giuseppe Moschetta, collaboratore dell’Hotel 
Europa, un omaggio personalizzato  a  ricordo 
di questa annata 2007‐2008. Ha poi  tracciato 
un  veloce  escursus  del  consuntivo:  Una 
annata  intensa  e  ricca  di  meritate 
soddisfazioni. 
Ha detto di essere contento di essere alla fine 
del  suo  mandato  ma  di  provare  anche  un 
senso di dispiacere perché fare il presidente di 
un  club  come  il  Rotary  di  Cento  è  molto 
formativo e  “ti da più di quello  che  spendi”; 
solo  chi  l’ha  fatto  può  capirmi;  In  più  farlo 
l’anno  del  Cinquantenario  è  stato  un  vero 
Privilegio. 
 

 
P.H.F. a Stefano Fiocchi 

Ha  poi  consegnato  i  P.H.F.  a  Stefano  Fiocchi 
per  il  grande  contributo  economico  lasciato 
nella gestione del club nella sua annata 2005‐
2006 per il restauro del Sipario. 
 

 
P.H.F. a Corrado MArtelli 

Un  P.H.F.  è  stato  dato  anche  a  Corrado 
Martelli  per  il  particolare  e  grandissimo 



 

 
 
 
 
 

 
53 

 

2007 / 2008  … UN’OTTIMA  ANNATA !!! ROTARY  CLUB  di  CENTO 

impegno  dedicato  al  club  in  questo  anno 
speciale. 
 

 
Classico “passaggio” fra le consorti dei Presidenti” 

Emozionante il passaggio delle consegne con il 
Collare passato a Riccardo Fava. 

 
La squadra “uscente” che ha diretto l’Annata 

Nelle parole di saluto di Riccardo si è sentito 
la  sicurezza dell’imprenditore    che è di buon 
auspicio  per  passare  insieme  un’altra 
indimenticabile annata rotariana. 
 

 
Un abbraccio che la dice lunga sulla ”continuità” 

Molto  apprezzato  è  stato  Riccardo  per  aver 
dedicato  questo  suo  nuovo  anno  Rotariano 
all’indimenticabile  Nonno  Augusto  con  il 
plauso generale di tutti i presenti. 
In  fine  prima  dello  scambio  dei  doni  fra  i 
presidenti  e  fra  le  loro  consorti,  Riccardo  ha 
consegnato il P.H.F. Paolo per lo speciale anno 

che  ha  gratificato  tutti  i  soci  e  tenuto  alto  il 
prestigio del Nostro Club. 
 

 
In questo fine anno anche … regali utili 

Con  il  tradizionale Monte  Bianco,  gelato  alla 
fiamma, con  il brindisi  finale e  tanti applausi, 
si è concluso la serata. 
 
 

RELAZIONE di Sandra MARTINELLI 
(Consorte del Presidente ‐ Giugno 2008) 
 
Colgo  l’occasione per un breve riepilogo delle 
azioni  che  ci  hanno  viste  impegnate 
nell’annata 2007‐08, credo  intensa, ma densa 
di  soddisfazioni:  uno  degli  obiettivi  principali 
dell’annata  era  una  maggior  partecipazione 
alle  riunioni  rotariane  ed  il  coinvolgimento, 
quando  possibile  in  funzione  del  tipo  di 
riunione,  anche  dei  figli  (che  hanno 
partecipato a cinque diverse riunioni). 
I  risultati  sono  stati  confortanti  ed  in  più  di 
una occasione, stante l’assenza per lavoro del 
coniuge,  alcune  di  noi  hanno  comunque 
partecipato  alle  riunioni  rotariane  in 
compagnia di altre consorti;  inoltre l’impegno 
per  la  buona  riuscita  dei  progetti  è  stato 
molto alto e condiviso. 
Nel mese di giugno 2007 abbiamo organizzato 
la cena presso il Golf Club di Cento durante la 
quale, oltre alla  sensibilizzazione dei presenti 
al  problema  dell’eradicazione  della 
poliomielite  nel mondo,  sono  stati  raccolti  € 
1.150  versati  alla  Rotary  Foundation  per  il 
programma PolioPlus. 
Nel mese di settembre poi,  in occasione della 
riunione  conviviale  ospiti  di  Carla  Benvenuti 
Ludergnani,  la  lotteria  che  abbiamo 
organizzato  per  raccogliere  fondi  in  favore 
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della  Parrocchia  di  San  Giovanni  Battista  di 
Dosso  di  S.Agostino  ha  fruttato  ben  1.000 
Euro per il restauro del teatrino. 
Il Parroco infatti è impegnato in un più ampio 
progetto di recupero edilizio dell’Oratorio, per 
ricavare  nuove  aule  per  il  doposcuola  oltre 
che  per  il  teatrino,  in  quanto  nel  paese 
mancano  punti  di  aggregazione  per  i  ragazzi 
ed i giovani. 
Durante  le Festività Natalizie  infine, oltre alla 
tradizionale  raccolta  di  offerte  tra  noi 
consorti, è stata organizzata durante la Serata 
degli Auguri la tradizionale estrazione di ceste 
regalo  e  stelle  di  Natale  (acquistate  con 
donazione  all’Associazione  Nazionale  Tumori 
e  all’Associazione  Italiana  Leucemie)  il  cui 
ricavato, pari ad € 2.600, è destinato al nostro 
progetto  biennale  che  prevede  di  dotare 
l’edificio sede del Gruppo Verde dell’impianto 
di climatizzazione. 
Il  Laboratorio  guidato  denominato  “Gruppo 
Verde” ospita a tempo pieno 13 giovani adulti 
diversamente  abili  che,  grazie  alla  attività 
prestata da tre operatori socio‐sanitari più un 
istruttore  e  tre  volontari, mettono  in  atto  le 
loro  capacità  per  la  produzione  di  fantasiosi 
lavori  in vendita durante  l’annuale mercatino 
artistico. 
La  falegnameria,  i  fiori  di  carta,  la  pittura  e 
decorazione della ceramica, cucito e pittura su 
stoffa e  la  coltivazione di piante  grasse  sono 
attività  che  sviluppano  l’interesse  e 
l’attenzione di questi ragazzi. 
Tale  progetto,  ambizioso  anche  dal  punto  di 
vista  economico,  ci  impegnerà  anche  nella 
prossima  annata  per  la  raccolta  dei  fondi 
necessari,  benchè    i  lavori  siano  già  stati 
realizzati  grazie  alla  disponibilità  della  Ditta 
BALTUR, fornitore dei macchinari a condizioni 
molto agevolate  (con dilazioni di pagamento) 
e della ditta  FREE  ENERGY  che  si è occupata 
dei  montaggi,  a  condizioni  anch’essa  molto 
particolari e che comunque sarà saldata con  i 
proventi  raccolti  in  questa  annata,  senza 
intaccare  l’avanzo  degli  anni  precedenti 
ancora  totalmente  disponibili  sul  nostro 
libretto di risparmio. 

E’  stata  un’  annata  impegnativa ma  piena  di 
soddisfazioni,  che mi  ha molto  arricchito  ed 
avvicinato  maggiormente  ai  soci  ed  alle 
consorti con cui avevo avuto negli anni passati 
meno occasioni di  conoscenza  reciproca  e di 
questo vi sono veramente molto grata. 
 

Discorso  di Paolo MARTINELLI 
 (Presidente uscente ‐ 27 Giugno 2008) 

 
ROTARY  SHARES  cioè  “Il  Rotary  è 
condivisione”  è  stato  per  quest’annata  il 
motto del Rotary International, mentre quello 
del  nostro  Club  è  stato  invece  “50  ANNI  DI 
ROTARY  INSIEME”  per  rimarcare 
l’importantissimo evento del  17 ottobre 2007 
ed  anche  le  numerose  altre  iniziative 
incentrate su questo grande traguardo. 
Credo  che  entrambi  i  temi  abbiano 
fortemente  caratterizzato  l’azione  del  Rotary 
Club di Cento in questa annata 2007‐2008 che 
lo ha visto  fortemente concentrato nel primo 
semestre  sul  50°  anniversario  e  gli  eventi 
connessi, condividendo comunque con  i  soci, 
le  loro  famiglie  e  l’intera  collettività  una 
numerosa serie di iniziative e progetti durante 
tutta l’annata. 
Il  filo  conduttore  è  stato  infatti  “Lo  sviluppo 
del  territorio  centese”  che è  stato  analizzato 
sotto  diversi  aspetti:  economico,  sostenibile, 
equilibrato, urbanistico e viario, universitario, 
culturale  etc.,  non  per  trovare  soluzioni  ai 
segnali di  rallentamento che negli ultimi anni 
sono emersi (problema di difficile e complessa 
soluzione)  ma  per  offrire  spunti  di 
approfondimento  per  capire meglio,  e  dove 
possibile  intervenire, sulla nostra realtà come 
Rotariani ma coinvolgendo anche personalità, 
enti  ed  associazioni  specificatamente  vocate 
ad un aspetto piuttosto che ad un altro. 
Tornando agli eventi legati al 50° anniversario, 
è  stato  gratificante  notare  che  al  di  là  degli 
aspetti  celebrativi  vi  sono  stati  numerosi 
momenti  dove  i  soci  di  diverse  “generazioni 
rotariane”  hanno  potuto  condividere  radici, 
esperienze  passate  e  valori    non 
completamente  noti  ai  soci  di  minore 
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anzianità e questo è servito molto per rendere 
ancora più coeso il Club. 
Tutto  ciò  ha  influito  positivamente  sulla 
partecipazione  dei  soci  alle  riunioni  che  è 
progressivamente  aumentata,  così  come  è 
aumentato  il  numero  dei  soci,  grazie 
all’ingresso di cinque nuove unità. 
Soddisfacente è stata anche  la partecipazione 
alle  riunioni  distrettuali,  dall’IDIR  di 
Castrocaro all’Assemblea di Reggio Emilia per 
terminare  al  Congresso  di  fine  maggio  a 
Milano  Marittima,  dove  con  mia  grande 
soddisfazione  erano  presenti  11  soci 
accompagnati da 10 consorti. 
Un appunto particolare per  i rotariani centesi 
merita certamente  il Forum Rotary  ‐ Rotaract 
dello  scorso  15  maggio,  che  ha  riportato  a 
Pieve  di  Cento  in  grande  numero,  dopo  14 
anni  dall’ultimo  importante  evento 
distrettuale  (il  Congresso  del  nostro 
indimenticato  Governatore  Franco  Zarri)  i 
rotariani ed i rotaractiani del Distretto 2070. 
I  progetti  individuati  ad  inizio  annata  hanno 
avuto il loro compimento (salvo naturalmente 
quelli  pluriannuali),  alcuni  con  maggiore  ed 
altri  con  minore  soddisfazione,  ma  sempre 
con  grande  impegno  da  parte  dei  soci 
coinvolti. 
Anche  i  Premi  che  annualmente  vengono 
organizzati sono stati tutti assegnati: il Premio 
Renazzo  alla  Società  Sportiva  Stella Alpina;  il 
Premio Volontariato all’Associazione Culturale 
R  616;  il  Premio  Franco  Zarri  ad  Agnese 
Malaguti,  studentessa  del  1°  anno  della 
Facoltà  di  Ingegneria  dell’Università  di 
Bologna ed infine il Premio di Laurea Marcello 
Ludergnani  alla  Dottoressa  Laura  Lucchetti, 
neolaureata  del  Corso  di  Operatore  del 
Turismo Culturale presso la Facoltà  di Lettere 
dell’Università di Ferrara. 
Oltre all’assegnazione degli ultimi due Premi, 
l’attività verso i giovani è stata proficua sia nel 
positivo  e  fattivo  rapporto  con  i  nostri  Club 
Interact e Rotaract,  sia  con  l’invio  al RYLA di 
una ragazza centese ed al GSE nel New Jersey 
di  un  ragazzo  ferrarese,per  concludere  con 
l’accoglienza  e  l’ospitalità  per  una  settimana 
del gruppo statunitense del GSE.  

Da  ultimo  mi  preme  rilevare  la  rinnovata  e 
tangibile  considerazione  che  la  comunità 
locale  ha maturato  nei  confronti  del  Rotary 
Club di Cento, probabilmente  innescata dalle 
iniziative  svolte  in  occasione  del  50° 
anniversario del Club, che oggi ci consentono 
di essere considerati come un club che opera 
per  il  suo  territorio  e non  solo un  gruppo di 
amici  che  si  ritrovano per  trattare argomenti 
di loro esclusivo interesse. 
Concludo  con  un  sentito  ringraziamento  ai 
soci del Club per avermi  regalato una annata 
rotariana  veramente  entusiasmante,  intensa, 
partecipata  e  che  è  solamente  finita  troppo 
presto;  tanti  amici mi  sono  stati  vicini  e mi 
hanno  aiutato,  anche  nei momenti  dove  c’è 
stata  qualche  involontaria  sbavatura, 
facendomi  sentire  sempre  l’appoggio  della 
grande Famiglia del Rotary. 
 

Discorso di Riccardo FAVA 
 (Presidente entrante ‐ 27 Giugno 2008) 
 

Care amiche e cari amici, 
....... beh...... a questo punto posso dire che è 
veramente venuto il mio turno ! 
Devo  dirvi  che  vivo  questo  momento 
provando  sensazioni  ed  emozioni  forti  e  fra 
poco vi dirò il perché. 
Prima  però  comincio  subito  a  entrare  nel 
ruolo  di  Presidente,  e  come  tale  desidero 
ringraziare  anch'io  personalmente  e  a  nome 
di  tutto  il  Club  Paolo,  che  ha  condotto 
un'annata  particolarmente  impegnativa  con 
grande capacità e spirito rotariano. 
Per lui il Club ha pensato a un riconoscimento 
che  manifesta  in  pieno  il  nostro 
apprezzamento e quindi invito Paolo a ritirare 
il  suo  Paul  Harris  Fellow,  ampiamente 
meritato.  Lo  consegna  Salvatore  Amelio, 
Assistente  del  Governatore  per  questa 
annata. (Consegna PHF a Paolo) 
Vi  accennavo  a  sensazioni  ed  emozioni  forti 
che sto provando. 
Credo sia comprensibile per vari motivi: 
–  La  Famiglia,  .....la mia  famiglia ha una 
lunga  tradizione  rotariana.....da  tre 
generazioni:  il  nonno  Augusto  e  suo  fratello 
Arturo  soci  fondatori  nel  1957  e  Arturo 
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presidente  per  due  annate  negli  anni  '60; 
l'altro  fratello Lino socio e presidente per  tre 
annate negli anni  '70; mio padre Enrico socio 
dal 1974 
–  Io stesso ho sempre sentito “tirare aria 
rotariana”  sin da quando ero bambino ed ho 
iniziato a vivere  in questa grande famiglia nel 
1985, a 22 anni, quando entrai nel Rotaract e 
rimasi a farne parte fino al 1994. 
–  Ed infine nel 2000 sono diventato socio 
del  Rotary  ed  oggi,  a  45  anni,  ne  assumo  la 
presidenza sentendomi onorato per  la fiducia 
che  mi  avete  accordato  e  della  quale  vi 
ringrazio sinceramente.  
Cercherò  di  far  sì  che  questa  annata  sia 
variegata, stimolante e  interessante per tutti, 
proponendo  appuntamenti  di  varia  natura 
dedicati ai soci, piacevoli anche per le consorti 
e  in alcune occasioni di coinvolgimento per  le 
rispettive famiglie, figli compresi. 
Mi  impegnerò per portare avanti dei progetti 
di  service  importanti  sia  per  la  nostra 
comunità che sull'estero. 
Con  grande  piacere  porterò  a  compimento 
delle  iniziative  già  avviate  da  chi  mi  ha 
preceduto  e  il mio  desiderio  sarebbe  anche 
quello  di  dare  inizio  ad  un'  importante 
progetto pluriennale  a beneficio della nostra 
comunità. 
Sull'aiuto di chi conto per fare tutto questo? 
Innanzitutto  certamente  su Veronica,  che già 
quest'anno  mi  ha  tanto  aiutato,  e  in  alcuni 
casi  anche  pienamente  sostituito,  nel  mio 
ruolo di Prefetto.  
Grazie di cuore Veronica. 
E poi sulla mia squadra e sulla collaborazione 
di tutti voi, che non è mai mancata e che ci ha 
sempre contraddistinto. 
A  proposito  di  squadra,  ho  piacere  di 
presentarvela  e  quindi  invito  tutti  i 
componenti  del  mio  Consiglio  Direttivo  ad 
avvicinarsi  al  tavolo;  così  facendo  potremo 
fare una foto  insieme ed avrò  la possibilità di 
passare  ad  alcuni  di  essi  il  distintivo  che 
qualifica il loro ruolo: 

 Paolo MARTINELLI, Past President  
 Carlo MALAGUTI, Vice Presidente 
 Antonino SABBATTINI, Segretario 

 Roberto PIRAZZI, Tesoriere 
 Mauro CREMONINI, Prefetto 
 Stefano FIOCCHI, Consigliere 
 Roberto GOVONI, Consigliere 
 Guido GILLI, Consigliere 
 Elena VULTAGGIO, Presidente Incoming 

 
Già da ora li ringrazio per la collaborazione e il 
supporto  che  mi  daranno  e  nell'occasione 
ringrazio  anche  gli  amici  soci  che 
presiederanno  le  varie  Commissioni  e  che 
sono: 
 

 Giorgio  ALLEGRI  per  la  Fondazione 
Rotary 

 Alberto  LAZZARINI  per  le  Pubbliche 
Relazioni 

 Annalisa  BREGOLI  per  i  Progetti  di 
Servizio 

 Mauro CREMONINI per l'Effettivo 
 Claudio  SABATINI  per  l'Amministra‐

zione del Club 
 
Ringrazio anche Dino Ghisellini, che manterrà 
il ruolo di Istruttore del Club, e Stefano Fiocchi 
per  la  delega  ai  Giovani  del  Rotaract  e 
Interact. 
 
Una cosa di cui mi  sono  reso conto  in questi 
anni  di  vita  rotariana  è  che  il  Rotary  è  una 
cosa  seria  e  quindi  voglio  dirvi  che  mi 
impegnerò  a  fondo  per  essere  all'altezza  e 
corrispondere  alle  vostre  aspettative 
dedicando  questa  mia  annata  a  un  club  di 
grande tradizione, che si è sempre distinto per 
le proprie attività e per il proprio impegno. 
Permettetemi però di dire che vorrei dedicarla 
anche  a  un  grande  uomo  che  molti  di  voi 
hanno  conosciuto  e  che  per me  è  stato  un 
vero  maestro  di  vita:  mio  nonno 
Augusto......che da  lassù mi vede e mi assiste 
sempre.  
Prima di  lasciarvi,  vi  ricordo  i nostri prossimi 
appuntamenti: ….. 
Grazie, grazie a tutti. 
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